
  M U N I C I P A L I D A D 1 

LA CRUZ 2 

 3 

Acta de Sesión Ordinaria # 41-2024, celebrada el día 30 de octubre del año 2024 4 

a las 17:00 horas, con la asistencia de los señores miembros: 5 

 6 

Julio Camacho Gallardo                          Presidente Municipal 7 

Viviana Loaciga Corea                                Vicepresidente Municipal 8 

José Manuel Vargas Chávez                      Regidor Propietario 9 

Grethel Salazar Martínez                              Regidora Propietaria 10 

Esteban Caballero                                       Regidora Propietaria 11 

Luis Ángel Castillo García                           Regidor Suplente  12 

José Antonio Flores Velázquez                   Regidor Suplente  13 

María de los Ángeles Gómez Jiménez        Regidora Suplente  14 

Andrea Cajina Vargas                                 Regidora Suplente 15 

German Antonio Rodríguez Rodríguez       Síndico Suplente 16 

Leovigilda Vílchez Tablada                          Síndica Suplente 17 

 18 

Otros funcionarios: Luis Alonso Alán Corea, Alcalde Municipal, Socorro Díaz 19 

Chávez, Vicealcaldesa Municipal, Nayeli Rojas, Asistente de Coordinador de 20 

Tecnología e Información Municipal, Daniel Umaña; Prensa y Protocolo, Paola 21 

Gonzaga Miranda, Secretaria de Concejo Municipal, con la siguiente agenda: 22 

 23 

Aprobación de actas anteriores: Sesión Ordinaria N° 35-2024, Sesión Ordinaria 24 

N° 36-2024.  25 

 26 

Correspondencia  27 

 28 

Mociones  29 

 30 



Asuntos Varios   1 

 2 

Cierre de sesión.  3 

 4 

El señor Julio César Camacho Gallardo, Presidente Municipal, Municipalidad de 5 

La Cruz, dice: primero que todo darle un caluroso saludo a los presentes y a los 6 

no presentes pues deseándoles lo mejor en sus lugares, aprovecho para saludar 7 

al señor Alcalde, señora Vicealcaldesa, señores y señora Regidores, señoras y 8 

señores Síndicos, compañeros de la plataforma digital de la Municipalidad de La 9 

Cruz; Daniel, Nayeli, señora regidora Paola Gonzaga, y a todos los que nos ven 10 

y nos escuchan por medio de la plataforma dela Municipalidad de La Cruz. Hoy 11 

estamos celebrando la sesión ordinaria número 41-2024, para la agenda del día 12 

de hoy tenemos punto uno aprobación de actas anteriores, donde tenemos el 13 

acta de la sesión ordinaria número 35-2024 y de la sesión ordinaria número 36-14 

2024, punto dos correspondencias, tres mociones, cuatro asuntos varios y cinco 15 

cierre de sesión. Voy a pedirle al compañero Luis que nos ayude antes de dar 16 

inicio a esta sesión pues ponernos en manos de nuestro Padre Celestial, les 17 

pediría que nos pusiéramos en nuestros pies.  18 

Oración.  19 

 20 

El señor Julio César Camacho Gallardo, Presidente Municipal, Municipalidad de 21 

La Cruz, dice: Muchas gracias al compañero Luis por esa hermosa oración 22 

reflexión que nos ha dado en esta hermosa tarde. 23 

ARTICULO PRIMERO 24 

REVISIÓN Y APROBACIÓN DE LAS ACTAS 25 

 26 

Acta sesión ordinaria N°35-2024: 27 

 28 

El señor Julio César Camacho Gallardo, Presidente Municipal, Municipalidad de 29 

La Cruz, dice: Siguiendo el orden de la sesión iríamos al punto uno que sería 30 



aprobación de actas anteriores. Iniciaríamos con el acta número 35-2024, ¿si 1 

algún compañero o compañera tiene que externar algo del acta? Tiene la palabra 2 

señora Regidora.  3 

 4 

La señora Grettel Salazar Martínez, Regidora Propietaria, Municipalidad de La 5 

Cruz, dice: Buenas tardes a todos, buenas tardes. Aló ¿ya? Si, ya. Buenos 6 

buenas tardes a todos, bueno en esta sesión bueno en esta acta perdón 7 

estuvimos, bueno yo consulté algo al compañero a Julio, con referente a una 8 

nota del comité de deportes, hablé del punto 1.7 que decía lo siguiente 9 

comunicación preliminar de los resultados de la auditoria, la comunicación verbal 10 

de los principales resultados conclusiones y recomendaciones producto del 11 

estudio a que alude el presente informe se llevó a cabo en coordinación con el 12 

presidente de CCDR y el presidente del Concejo Municipal, en dicha 13 

presentación se aclararon consultas de los asistentes y al final de la conferencia 14 

hubo conformidad con el contenido de este informe así como las conclusiones y 15 

recomendaciones emitidas, este era el punto que yo le dije al comité de deportes 16 

que en ningún momento se le llamó para que estuviera presente y se anielsara 17 

los hallazgos en la auditoria e incluso esa auditoria fue entregada en el comité 18 

directamente a la asistente administrativa, entonces era sólo como aclaración. 19 

Luego acá en esta parte, permítame un momento. Seria en el folio 23, he venido 20 

estos miércoles a recoger las actas que me ponen en mi curul y me he dado 21 

cuenta que las diferentes comisiones se han estado reuniendo. Entonces quería 22 

leer algo que está escrito acá, y dice lo siguiente: “El Lic. Luis Alonso Alán Corea, 23 

alcalde municipal, dice: únicamente para recordarles ahorita que se les traslada 24 

la comisión de asuntos jurídicos que tenemos una sentencia, todas las 25 

comisiones cuando vayan a sesionar únicamente nos indican y con gusto 26 

hacemos transmisión de las comisiones del Concejo, yo les decía en su 27 

momento que nosotros tenemos la plataforma para hacerlo pero si requerimos 28 

del tiempo, perdón que con suficiente tiempo y antelación nos indique que se va 29 

a sesionar para poder transmitir y cumplir con esa orden del juzgado”. Entonces 30 



para que lo tomen en consideración si se van a reunir comuníquenlo porque ya 1 

existe una sentencia y cuando no se acata una sentencia esto se convierte en 2 

un delito entonces evitémonos problemas, sería solamente eso. 3 

 4 

El señor Julio César Camacho Gallardo, Presidente Municipal, Municipalidad de 5 

La Cruz, dice: Tiene la palabra señora regidora Marielos.     6 

 7 

La señora Marielos Gómez Jiménez, Regidora Suplente, Municipalidad de La 8 

Cruz, dice: Buenas tardes a todos digamos que, haciendo eco a las palabras de 9 

la señora regidora, soy parte de una comisión entendemos claramente el hecho 10 

de que las sesiones de comisiones pueden ser transmitidas, la comisión 11 

especialmente la nuestra la de jurídicos que fue ese momento en el que fui 12 

nombrada no ha sesionado como tal, hemos estado haciendo una reunión un día 13 

de estos que fue informativa solamente venimos los que estamos integrando la 14 

comisión, pedimos a la señor Secretaria que nos diera los documentos para ver 15 

que era y hoy precisamente traemos al Concejo la petitoria de la reunión formal 16 

para este viernes que en su caso si va a ser transmitido pero no, formalmente 17 

ninguna comisión se ha puesto o al menos no la de nosotros se ha puesto a 18 

trabajar solo fue una reunión de coordinación y de buscar informarnos para poder 19 

saber dónde estamos metidos y que es lo que vamos a ver . 20 

 21 

El señor Julio César Camacho Gallardo, Presidente Municipal, Municipalidad de 22 

La Cruz, dice: muchas gracias señora regidora. Entraríamos a votación 23 

compañeros los que estén de acuerdo en aprobar el acta sírvase en levantar la 24 

mano. Quedaría aprobado en firme definitivo. 25 

 26 

Acta sesión ordinaria N°36-2024: 27 

 28 

El señor Julio César Camacho Gallardo, Presidente Municipal, Municipalidad de 29 

La Cruz, dice: Seguiríamos al acta de la sesión ordinaria número 36-2024, ¿si 30 



algún compañera o compañero tiene algo que externar al acta? Si no, en este 1 

caso sírvase en levantar la mano compañeros los que están de acuerdo. 2 

Quedaría aprobado en firme definitivo con cinco votos a favor, e igual el acta 3 

anterior con cinco votos a favor. 4 

 5 

ARTICULO SEGUNDO 6 

CORRESPONDENCIA 7 

 8 

1.- Se conoce oficio MLC-DAM-OF-0555-2024, firmado por el señor Luis Alonso 9 

Alán Corea, Alcalde Municipal, en el cual remite Modificación Presupuestaria N°. 10 

08-2024 por el monto de ¢294 452 557,78 (Doscientos noventa y cuatro millones 11 

cuatrocientos cincuenta y dos mil quinientos cincuenta y siete con 78/100). Dicha 12 

modificación fue elaborada con la siguiente finalidad: 13 

- Reforzar la subpartida de sueldos para cargos fijos, decimotercer mes y 14 

las respectivas cargas sociales del servicio de Gestión Ambiental para la 15 

cancelación de propuesta conciliatoria (principal y aguinaldo) referente al 16 

derecho laboral por reconocimiento de las diferencias salariales 17 

correspondientes al 8,33% del pago bisemanal, como trabajadores 18 

activos de esta Municipalidad, excluyendo derechos accesorios (intereses 19 

y valor presente), a los funcionarios Martín López López y Sindy Ampie 20 

Cruz. Lo anterior en apego con el acuerdo #. 2-6 de la Sesión Ordinaria 21 

#. 38-2024 del 16 de octubre del 2024 y sentencia condenatoria bajo el 22 

número de expediente 21-000-507-0942, sentencia de segunda instancia 23 

de fecha 31 de mayo del 2024. Dicha solicitud fue realizada por el Señor 24 

Luis Alonso Alan Corea, Alcalde la Municipalidad de La Cruz y los 25 

recursos se rebajan de subpartidas del mismo servicio. 26 

- Reforzar la subpartida de sueldos para cargos fijos, decimotercer mes y 27 

las respectivas cargas sociales del servicio de Mantenimiento de 28 

cementerio municipal para la cancelación de propuesta conciliatoria 29 

(principal y aguinaldo) referente al derecho laboral de reconocimiento de 30 



las diferencias salariales correspondientes al 8,33% del pago bisemanal, 1 

como trabajadores activos de esta Municipalidad, excluyendo derechos 2 

accesorios (intereses y valor presente), al funcionario José Luis 3 

Hernández Rodríguez. Lo anterior en apego con el acuerdo #. 2-6 de la 4 

Sesión Ordinaria #. 38-2024 del 16 de octubre del 2024 y sentencia 5 

condenatoria bajo el número de expediente 21-000-507-0942, sentencia 6 

de segunda instancia de fecha 31 de mayo del 2024. Dicha solicitud fue 7 

realizada por el Señor Luis Alonso Alan Corea, Alcalde la Municipalidad 8 

de La Cruz y los recursos se rebajan de subpartidas del mismo servicio. 9 

- Reforzar la subpartida de sueldos para cargos fijos, decimotercer mes y 10 

las respectivas cargas sociales del servicio de Recolección de basura 11 

para la cancelación de propuesta conciliatoria (principal y aguinaldo) 12 

referente al derecho laboral de reconocimiento de las diferencias 13 

salariales correspondientes al 8,33% del pago bisemanal, como 14 

trabajadores activos de esta Municipalidad, excluyendo derechos 15 

accesorios (intereses y valor presente), a los funcionarios Rafael Morales 16 

Mejía, Carlos Luis López Cortes, Erasmo Chaves Gutiérrez y William 17 

Umaña Cortez. Lo anterior en apego con el acuerdo #. 2-6 de la Sesión 18 

Ordinaria #. 38-2024 del 16 de octubre del 2024 y sentencia condenatoria 19 

bajo el número de expediente 21-000-507-0942, sentencia de segunda 20 

instancia de fecha 31 de mayo del 2024. Dicha solicitud fue realizada por 21 

el Señor Luis Alonso Alan Corea, Alcalde la Municipalidad de La Cruz y 22 

los recursos se rebajan de subpartidas del mismo servicio. 23 

- Reforzar la subpartida de sueldos para cargos fijos, decimotercer mes y 24 

las respectivas cargas sociales del servicio de Aseo de vías y sitios 25 

públicos para la cancelación de propuesta conciliatoria (principal y 26 

aguinaldo) referente al derecho laboral de reconocimiento de las 27 

diferencias salariales correspondientes al 8,33% del pago bisemanal, 28 

como trabajadores activos de esta Municipalidad, excluyendo derechos 29 

accesorios (intereses y valor presente), a los funcionarios José Luis Corea 30 



Chavarría, Eliecer Zambrana Gómez y Maynor Martínez Gutiérrez. Lo 1 

anterior en apego con el acuerdo #. 2-6 de la Sesión Ordinaria #. 38-2024 2 

del 16 de octubre del 2024 y sentencia condenatoria bajo el número de 3 

expediente 21-000-507-0942, sentencia de segunda instancia de fecha 31 4 

de mayo del 2024. Dicha solicitud fue realizada por el Señor Luis Alonso 5 

Alan Corea, Alcalde la Municipalidad de La Cruz y los recursos se rebajan 6 

de subpartidas del mismo servicio. 7 

- Reforzar la subpartida de sueldos para cargos fijos, decimotercer mes y 8 

las respectivas cargas sociales de Servicios sociales y complementarios 9 

para la cancelación de propuesta conciliatoria (principal y aguinaldo) 10 

referente al derecho laboral de reconocimiento de las diferencias 11 

salariales correspondientes al 8,33% del pago bisemanal, como 12 

trabajadores activos de esta Municipalidad, excluyendo derechos 13 

accesorios (intereses y valor presente), a los funcionarios Zaylin Bonilla 14 

Morales y Evelyn Campos Mora. Lo anterior en apego con el acuerdo #. 15 

2-6 de la Sesión Ordinaria #. 38-2024 del 16 de octubre del 2024 y 16 

sentencia condenatoria bajo el número de expediente 21-000-507-0942, 17 

sentencia de segunda instancia de fecha 31 de mayo del 2024. Dicha 18 

solicitud fue realizada por el Señor Luis Alonso Alan Corea, Alcalde la 19 

Municipalidad de La Cruz y los recursos se rebajan de subpartidas de los 20 

servicios de Servicios sociales y complementarios y Depósito y 21 

tratamiento de basura. 22 

- Reforzar la subpartida de sueldos para cargos fijos, decimotercer mes y 23 

las respectivas cargas sociales del servicio de Mantenimiento de caminos 24 

y calles para la cancelación de propuesta conciliatoria (principal y 25 

aguinaldo) referente al derecho laboral de reconocimiento de las 26 

diferencias salariales correspondientes al 8,33% del pago bisemanal, 27 

como trabajadores activos de esta Municipalidad, excluyendo derechos 28 

accesorios (intereses y valor presente), al funcionario Rodolfo Guido 29 

Chavarría. Lo anterior en apego con el acuerdo #. 2-6 de la Sesión 30 



Ordinaria #. 38-2024 del 16 de octubre del 2024 y sentencia condenatoria 1 

bajo el número de expediente 21-000-507-0942, sentencia de segunda 2 

instancia de fecha 31 de mayo del 2024. Dicha solicitud fue realizada por 3 

el Señor Luis Alonso Alan Corea, Alcalde la Municipalidad de La Cruz y 4 

los recursos se rebajan de subpartidas del mismo servicio. 5 

- Reforzar la subpartida de sueldos para cargos fijos, decimotercer mes y 6 

las respectivas cargas sociales del servicio de Educativo, cultural y 7 

deportivo para la cancelación de propuesta conciliatoria (principal y 8 

aguinaldo) referente al derecho laboral de reconocimiento de las 9 

diferencias salariales correspondientes al 8,33% del pago bisemanal, 10 

como trabajadores activos de esta Municipalidad, excluyendo derechos 11 

accesorios (intereses y valor presente), a los funcionarios José Manuel 12 

Sánchez Martínez, Minor López Torres y Luis Andy Salgado Briceño. Lo 13 

anterior en apego con el acuerdo #. 2-6 de la Sesión Ordinaria #. 38-2024 14 

del 16 de octubre del 2024 y sentencia condenatoria bajo el número de 15 

expediente 21-000-507-0942, sentencia de segunda instancia de fecha 31 16 

de mayo del 2024.  Dicha solicitud fue realizada por el Señor Luis Alonso 17 

Alan Corea, Alcalde la Municipalidad de La Cruz y los recursos se rebajan 18 

de subpartidas de los servicios de Educativo, cultural y deportivo, 19 

Depósito y tratamiento de basura y del proyecto de Dirección Técnica y 20 

Estudios 21 

- Reforzar la subpartida de sueldos para cargos fijos, decimotercer mes y 22 

las respectivas cargas sociales de la Administración General para la 23 

cancelación de propuesta conciliatoria (principal y aguinaldo) referente al 24 

derecho laboral de reconocimiento de las diferencias salariales 25 

correspondientes al 8,33% del pago bisemanal, como trabajadores 26 

activos de esta Municipalidad, excluyendo derechos accesorios (intereses 27 

y valor presente), a los funcionarios Kimi Rosales Barrios, Katia Víctor 28 

Morales, Laura Rodríguez Junez, Melissa Morales, Nancy Casanova 29 

Aburto, Nayeli Rojas Sánchez, Pamela Guevara Salgado, Alexandra 30 



Gonzaga Peña, Carlos Guevara Torres, Jessica Camacho Camacho, 1 

Lucia Rodríguez Chaves, Eladio Bonilla Morales, Jean Carlos Víctor 2 

Morales, Rodolfo Gómez Jiménez, María Concepción Chacón Peña, 3 

Ronald Hernández D¨Avanzo, Alejandro Morales Chavarría, Nury Jara 4 

Rodríguez, Ileana Hernández Rodríguez, Albert Álvarez Chevez, Rina 5 

Arroyo Sánchez, Rosaura Martínez Gonzales, Wilbert Ruiz Martínez, 6 

Laura Moraga Rodríguez, Ivannia Hernández Quedo, Edwin Martínez 7 

Jiménez, Kattia Ruiz García, Daniel Umaña Hernández y Evelyn Campos 8 

Mora. Lo anterior en apego con el acuerdo #. 2-6 de la Sesión Ordinaria 9 

#. 38-2024 del 16 de octubre del 2024 y sentencia condenatoria bajo el 10 

número de expediente 21-000-507-0942, sentencia de segunda instancia 11 

de fecha 31 de mayo del 2024. Dicha solicitud fue realizada por el Señor 12 

Luis Alonso Alan Corea, Alcalde la Municipalidad de La Cruz y los 13 

recursos se rebajan de subpartidas de la Administración General, 14 

Dirección Técnica y Estudios, Dirección urbana y de proyectos, Gestión 15 

de proyectos y Educativo, cultural y deportivo. 16 

- Reforzar la subpartida de sueldos para cargos fijos, decimotercer mes y 17 

las respectivas cargas sociales de la Administración General  para la 18 

cancelación de propuesta conciliatoria,  proceso llevado a cabo bajo 19 

número de expediente 24-000026-1564-LA, Proceso Ordinario Laboral, 20 

por concepto de ajuste bisemanal correspondiente al  8,33% desde el 01 21 

de enero del 2009 al 31 de diciembre del 2016, a la funcionaria Lenny  22 

Tapia Víctor según acuerdo #. 2-8 de la Sesión Ordinaria #. 36-2024 del 23 

día 09 de octubre del año en curso. Dicha solicitud fue realizada por el 24 

Señor Luis Alonso Alan Corea, Alcalde la Municipalidad de La Cruz y los 25 

recursos se rebajan de subpartidas de la Administración General y 26 

Gestión Ambiental. 27 

- Reforzar la subpartida de sueldos para cargos fijos, decimotercer mes y 28 

las respectivas cargas sociales del servicio de Mejoramiento de Zona 29 

Marítimo Terrestre para la cancelación de propuesta conciliatoria 30 



(principal y aguinaldo) referente al derecho laboral de reconocimiento de 1 

las diferencias salariales correspondientes al 8,33% del pago bisemanal, 2 

como trabajadores activos de esta Municipalidad, excluyendo derechos 3 

accesorios (intereses y valor presente), a los funcionarios Alexandra 4 

Gonzaga Peña, Yahaira Duarte Aguirre, Rubén Tinoco Ramírez y Nayid 5 

Sandino Sánchez. Lo anterior en apego con el acuerdo #. 2-6 de la Sesión 6 

Ordinaria #. 38-2024 del 16 de octubre del 2024 y sentencia condenatoria 7 

bajo el número de expediente 21-000-507-0942, sentencia de segunda 8 

instancia de fecha 31 de mayo del 2024. Dicha solicitud fue realizada por 9 

el Señor Luis Alonso Alan Corea, Alcalde la Municipalidad de La Cruz y 10 

los recursos se rebajan de subpartidas de Mejoramiento de Zona Marítimo 11 

Terrestre. 12 

- Reforzar la subpartida de sueldos para cargos fijos, decimotercer mes y 13 

las respectivas cargas sociales de la Unidad Técnica de Gestión Vial  para 14 

la cancelación de propuesta conciliatoria (principal y aguinaldo) referente 15 

al derecho laboral de reconocimiento de las diferencias salariales 16 

correspondientes al 8,33% del pago bisemanal, como trabajadores 17 

activos de esta Municipalidad, excluyendo derechos accesorios (intereses 18 

y valor presente), a los funcionarios Jesús Santana Quintanilla, Eladio 19 

Bonilla Morales, Jean Carlos Víctor Morales, Nury Jara Rodríguez, Geiner 20 

Ruiz Eras, Marcela Barquero Cortes, Carlos Rodríguez Junez y  Eliecer 21 

Huete Pérez. Lo anterior en apego con el acuerdo #. 2-6 de la Sesión 22 

Ordinaria #. 38-2024 del 16 de octubre del 2024 y sentencia condenatoria 23 

bajo el número de expediente 21-000-507-0942, sentencia de segunda 24 

instancia de fecha 31 de mayo del 2024. Dicha solicitud fue realizada por 25 

el Señor Luis Alonso Alan Corea, Alcalde la Municipalidad de La Cruz y 26 

los recursos se rebajan de subpartidas de la Unidad Técnica de Gestión 27 

Vial, modificación aprobada mediante acuerdo #. 01- de la Sesión 28 

Extraordinaria #. 05-2024, celebrada por la Junta Vial Cantonal, el día 18 29 

de octubre del año 2024. 30 



- Reforzar las subpartidas de vías de comunicación terrestre, 1 

mantenimiento y reparación de maquinaria y equipo de producción, otros 2 

materiales y productos de uso en la construcción, materiales y productos 3 

eléctricos, telefónicos y de cómputo, edificios y servicio de 4 

telecomunicaciones de la Unidad Técnica de Gestión Vial, modificación 5 

aprobada mediante acuerdo #. 01 de la Sesión Extraordinaria #. 05-2024, 6 

celebrada por la Junta Vial Cantonal, el día 18 de octubre del año 2024. 7 

Dicha solicitud fue realizada por el Marco Gonzaga Martínez, Secretario 8 

de la Junta Vial Cantonal y los recursos se rebajan de subpartidas de la 9 

Unidad Técnica de Gestión Vial. 10 

 11 

- Reforzar la subpartida de otras construcciones, adiciones y mejoras del 12 

proyecto denominado Mejoras al templo Católico Central, Distrito la Garita 13 

con la finalidad de enmallar el templo de la iglesia católica de La Garita. 14 

Dicha solicitud fue realizada por la Señora Hannia Zepeda Vargas, 15 

Gestora de proyectos y los recursos se rebajan del mismo proyecto. 16 

- Darle contenido a la subpartida de indemnizaciones de la Administración 17 

General con la finalidad de realizar pago por este concepto a Radiográfica 18 

Costarricense S.A. – RACSA, correspondiente a facturas pendientes de 19 

cancelar por los meses de octubre, noviembre y diciembre del año 2023 20 

por pago mensual por uso del sistema SICOP. Dicha solicitud fue 21 

realizada por la Señora Nancy Casanova Aburto, Proveedora Municipal 22 

a.i y los recursos se rebajan de subpartidas de la Administración General. 23 

- Darle contenido a la subpartida de equipo y mobiliario de oficina, útiles y 24 

materiales de oficina y cómputo y servicios de trasferencia electrónica de 25 

información de la Administración General con la finalidad de adquirir 26 

equipo y materiales necesarios para la buena gestión operativa de la 27 

Municipalidad. Dicha solicitud fue realizada por la Señora Pamela 28 

Guevara Salgado, Encargada de servicios generales y los recursos se 29 

rebajan de subpartidas de la Administración General. 30 



- Reforzar la subpartida de combustibles y lubricantes del servicio de 1 

Recolección de basura, recursos necesarios para concluir el año. Dicha 2 

solicitud fue presentada por el Señor Martín López López, Gestor 3 

Ambiental y los recursos se rebajan del servicio de Depósito y tratamiento 4 

de basura. 5 

- Darle contenido a las subpartidas de instalaciones y productos 6 

agroforestales del proyecto denominado Mejoras en la plaza de Tempatal: 7 

nivelación, sistema de riego y colocación de grama y enmallado. Dicha 8 

solicitud fue realizada por la Señora Hannia Zepeda Vargas, Gestora de 9 

proyectos y los recursos se rebajan del mismo proyecto. 10 

- Darle contenido a la subpartida de productos agroforestales, instalaciones 11 

y servicios de ingeniería del proyecto denominado Mejoras al Estadio 12 

Juanillo Vega Wells, para mejoras a la infraestructura, engramado, 13 

sistema de riego y construcción de pozo. Dicha solicitud fue realizada por 14 

la Señora Hannia Zepeda Vargas, Gestora de proyectos y los recursos se 15 

rebajan del proyecto de Construcción de gradería Estadio Juanillo Vega 16 

Wells. 17 

- Darle contenido a la subpartida de transferencias corrientes a 18 

asociaciones, para realizar transferencia mediante convenio a la 19 

Asociación de desarrollo de Santa Elena con la finalidad de realizar 20 

enmallado a la Escuela Maquencal y a la asociación de desarrollo de El 21 

Porvenir con la finalidad de realizar enmallado de la Plaza de El Gallo y 22 

Fabricación e instalación de la tapa del acueducto de El Porvenir. Dicha 23 

solicitud fue realizada por el Señor Luis Alonso Alan Corea, Alcalde 24 

Municipal y los recursos se rebajan de subpartida del servicio de Gestión 25 

Ambiental. 26 

 27 

- Reforzar la subpartida de otros servicios de gestión y apoyo del servicio 28 

de Educativo, cultural y deportivo para la contratación de un concierto 29 

navideño. Dicha solicitud fue realizada por el Señor Luis Alonso Alan 30 



Corea, Alcalde Municipal y los recursos se rebajan de subpartidas de 1 

Educativo, cultural y deportivo y de la Administración General.  2 

- Reforzar la subpartida de mantenimiento y reparación de equipo de 3 

transporte del servicio de Depósito y tratamiento de basura con la finalidad 4 

de darle mantenimiento al cabezal SM-7787 para que se encuentre en 5 

óptimas condiciones. Dicha solicitud fue presentada por el Señor Martín 6 

López López, Gestor Ambiental y los recursos se rebajan del mismo 7 

servicio. 8 

- Reforzar las subpartidas de sueldos para cargos fijos y las respectivas 9 

cargas sociales del servicio de Mantenimiento de cementerio con la 10 

finalidad de incorporar el aumento salarial correspondiente al II semestre 11 

del año 2024, mismo que según información del Institutito Nacional de 12 

Estadísticas y Censo (INEC), la variación acumulada mensual para el 13 

Índice de Precios del Consumidor (IPC) para el periodo comprendido del 14 

01 de enero al 30 de junio del año 2024 fue de 0.22%. Para dicho aumento 15 

se cuenta con estudio técnico del departamento de Recursos Humanos, 16 

Estudio de viabilidad financiera y Estudio legal. Dicha solicitud fue 17 

realizada por la Señora María Concepción Chacón Peña, Coordinadora 18 

de Recursos Humanos y los recursos se rebajan de subpartidas del 19 

mismo servicio. 20 

- Reforzar las subpartidas de sueldos para cargos fijos y las respectivas 21 

cargas sociales del servicio de Mantenimiento de parques y obras de 22 

ornato, con la finalidad de incorporar el aumento salarial correspondiente 23 

al II semestre del año 2024, mismo que según información del Institutito 24 

Nacional de Estadísticas y Censo (INEC), la variación acumulada 25 

mensual para el Índice de Precios del Consumidor (IPC) para el periodo 26 

comprendido del 01 de enero al 30 de junio del año 2024 fue de 0.22%. 27 

Para dicho aumento se cuenta con estudio técnico del departamento de 28 

Recursos Humanos, Estudio de viabilidad financiera y Estudio legal. Dicha 29 

solicitud fue realizada por la Señora María Concepción Chacón Peña, 30 



Coordinadora de Recursos Humanos y los recursos se rebajan de 1 

subpartidas del mismo servicio. 2 

- Reforzar las subpartidas de sueldos para cargos fijos y las respectivas 3 

cargas sociales del servicio de Educativo, cultural y deportivo, con la 4 

finalidad de incorporar el aumento salarial correspondiente al II semestre 5 

del año 2024, mismo que según información del Institutito Nacional de 6 

Estadísticas y Censo (INEC), la variación acumulada mensual para el 7 

Índice de Precios del Consumidor (IPC) para el periodo comprendido del 8 

01 de enero al 30 de junio del año 2024 fue de 0.22%. Para dicho aumento 9 

se cuenta con estudio técnico del departamento de Recursos Humanos, 10 

Estudio de viabilidad financiera y Estudio legal. Dicha solicitud fue 11 

realizada por la Señora María Concepción Chacón Peña, Coordinadora 12 

de Recursos Humanos y los recursos se rebajan de subpartidas de la 13 

Administración General. 14 

- Reforzar las subpartidas de sueldos para cargos fijos y las respectivas 15 

cargas sociales del servicio de Depósito y tratamiento de basura, con la 16 

finalidad de incorporar el aumento salarial correspondiente al II semestre 17 

del año 2024, mismo que según información del Institutito Nacional de 18 

Estadísticas y Censo (INEC), la variación acumulada mensual para el 19 

Índice de Precios del Consumidor (IPC) para el periodo comprendido del 20 

01 de enero al 30 de junio del año 2024 fue de 0.22%. Para dicho aumento 21 

se cuenta con estudio técnico del departamento de Recursos Humanos, 22 

Estudio de viabilidad financiera y Estudio legal. Dicha solicitud fue 23 

realizada por la Señora María Concepción Chacón Peña, Coordinadora 24 

de Recursos Humanos y los recursos se rebajan de subpartidas del 25 

mismo servicio. 26 

- Reforzar la subpartida de sueldos para cargos fijos del proyecto de 27 

Catastro Municipal, con la finalidad de incorporar el aumento salarial 28 

correspondiente al II semestre del año 2024, mismo que según 29 

información del Institutito Nacional de Estadísticas y Censo (INEC), la 30 



variación acumulada mensual para el Índice de Precios del Consumidor 1 

(IPC) para el periodo comprendido del 01 de enero al 30 de junio del año 2 

2024 fue de 0.22%. Para dicho aumento se cuenta con estudio técnico del 3 

departamento de Recursos Humanos, Estudio de viabilidad financiera y 4 

Estudio legal. Dicha solicitud fue realizada por la Señora María 5 

Concepción Chacón Peña, Coordinadora de Recursos Humanos y los 6 

recursos se rebajan de subpartidas del mismo proyecto. 7 

- Reforzar las subpartidas de sueldos para cargos fijos y las respectivas 8 

cargas sociales de la Dirección Urbana y proyectos, con la finalidad de 9 

incorporar el aumento salarial correspondiente al II semestre del año 10 

2024, mismo que según información del Institutito Nacional de 11 

Estadísticas y Censo (INEC), la variación acumulada mensual para el 12 

Índice de Precios del Consumidor (IPC) para el periodo comprendido del 13 

01 de enero al 30 de junio del año 2024 fue de 0.22%. Para dicho aumento 14 

se cuenta con estudio técnico del departamento de Recursos Humanos, 15 

Estudio de viabilidad financiera y Estudio legal. Dicha solicitud fue 16 

realizada por la Señora María Concepción Chacón Peña, Coordinadora 17 

de Recursos Humanos y los recursos se rebajan de subpartidas del 18 

mismo proyecto. 19 

 20 

No omito indicar que el aumento salarial correspondiente al II semestre del año 21 

2024, de conformidad con la disposición transitoria N°12 de la Ley General de 22 

Empleo Público, no aplica para los funcionarios que se encuentran con salario 23 

global y/o congelado. 24 

 25 

En vista de que, en dicha modificación se trasladan recursos de un programa a 26 

otro se requerirá que el Concejo Municipal apruebe con la votación de las dos 27 

terceras partes de sus miembros. Lo anterior de acuerdo con el Art. 109 del 28 

Código Municipal. 29 

 30 



El señor Julio César Camacho Gallardo, Presidente Municipal, Municipalidad de 1 

La Cruz, dice: Gracias señora secretaria, si algún compañero o compañero tiene 2 

algo que externar a lo antes, leído sí, señora Regidora tiene la palabra. 3 

 4 

La señora Grettel Salazar Martínez, Regidora Propietaria, Municipalidad de La 5 

Cruz, dice: Gracias. Tengo una consulta, aquí veo que se está rebajando. Del 6 

proyecto de la construcción de la gradería del estadio. Para un proyecto 7 

prácticamente que es nuevo. Esa construcción del pozo, cuánto tiempo se lleva 8 

para hacer toda esa tramitología, tengo ahí esa duda. Luego. Con respecto al 9 

arreglo del cabezal. Me parece que no hace mucho le hicieron un arreglo 10 

entonces. No sé si amerita que se compre uno nuevo o no sé si se va a seguir, 11 

pues haciendo las respectivas inversiones en las diferentes unidades, pero en 12 

este caso sería nada más con el cabezal. Este. ¿Que donde estaba el otro? Y 13 

luego aquí también habla sobre facturas pendientes de los meses de octubre, 14 

noviembre y diciembre de 2023. ¿Porque hasta ahora se va a pagar eso? No sé, 15 

tengo mi duda, no desconozco. 16 

 17 

El señor Julio César Camacho Gallardo, Presidente Municipal, Municipalidad de 18 

La Cruz, dice: Muchas gracias, señora Regidora. ¿En este caso la consulta se la 19 

está haciendo al señor alcalde, verdad, señora Regidora? Gracias tiene la 20 

palabra, señor alcalde. 21 

 22 

El señor Luis Alonso Alán Corea, Alcalde, Municipalidad de La Cruz, dice: 23 

Muchas gracias, señor presidente municipal, buenas. Buenas tardes, estimados 24 

miembros de este honorable Consejo Municipal, señora Vicealcaldesa, 25 

compañeros funcionarios. Que nos acompaña en esta sesión ordinaria a las 26 

personas que tienen la oportunidad de. Observar y escuchar esta sesión. 27 

Ordinaria, un saludo para todas y para todos. Sobre la primera consulta, el tema 28 

de del estadio. Nosotros teníamos el recurso en una en una sola línea. Y pues 29 

revisando las mejoras que se deben de realizar, algunas requieren este. Una 30 



línea específica, por decirlo de alguna manera, en el presupuesto, según la, el 1 

trabajo que se está o se va a contratar. Eh, por eso estaba una línea de gradería, 2 

el estadio y ahora bueno, ya que estamos haciendo el proceso de contratación, 3 

debemos de distribuirlo según la necesidad en cada en cada proyecto. Lo de el 4 

pozo se estaría contratando en su totalidad, con los estudios, permiso y 5 

construcción. Evidentemente eso no, pues no. No es un trabajo que se va a 6 

realizar en un periodo corto, requiere de este de un tiempo prudencial, sobre todo 7 

en materia de estudios que no dependen de la municipalidad. Pero sí lo que 8 

hemos valorado. En en este caso es que la inversión que se va a. De nada 9 

serviría si para para la época de verano. El pozo no, el estadio no se cuenta con 10 

una fuente de agua en algún momento se intentó Oh, dale riego con el servicio 11 

de acueductos, pero el el residuo se se hace, pues muy alto, y además por el 12 

tema de la cloración, pues no, no servía de mucho. Entonces sí, sí es necesario. 13 

Probablemente, pues yo esperaría que se dure algunos meses y este proyecto 14 

estaría totalmente concluido uno esperaría por lo menos el tema del pozo ya 15 

para. Para el siguiente verano no para este, que sería ya la etapa de 16 

construcción. Si todo sale bien, debo de indicarles que dentro del permiso que 17 

se debe realizar para para el pozo, se requiere que el el inmueble esté a nombre 18 

de la municipalidad. Tal vez algunos lo conocen, pero ese inmueble todavía está 19 

inscrito a nombre del Consejo distrito de la Cruz. Que es una época en el que el 20 

cantón aún no, pues no estaba creado. ¿Y cómo considero distrito se inscribió 21 

de esa manera? Incluso hasta no carece de Cédula jurídica. Entonces ya 22 

estamos adelantando el proceso, porque independientemente que se requieran 23 

estos permisos, si es necesario ordenar esta parte, lo digo por para que estén 24 

enterados de de esta necesidad, que no se podrá por lo menos con los permisos 25 

del pozo realizar, si no, si no ordenamos el tema jurídico. De la propiedad del 26 

Estado. Pero sí, yo. La experiencia que hay es que sí se requieren varios meses 27 

para poder tramitar permisos y construcción de un pozo de este tipo. Y si no me 28 

equivoco, bueno, la última consulta sobre el tema de del de las reparaciones del 29 

cabezal. Sí, es un equipo que está utilizado, que tiene una carga de trabajo 30 



impresionante, diría yo, es el que prácticamente sostiene el tema de la 1 

recolección de de los residuos. Y tiene, pues toda la razón la señora Regidora 2 

que hay necesidad de cambiar este, no solo este, sino otros equipos. Por 3 

ejemplo, los recolectores de residuos que tenemos ya estamos en un estudio 4 

para compra de otro, no solo porque los que tenemos ya tienen una vida útil 5 

bastante limitada por todo el el del uso que se les da, sino también. Porque hay 6 

como unidades que nos están solicitando el servicio. Con la flotilla actual no 7 

damos abasto, entonces tenemos la necesidad de para ampliar rutas, comprar 8 

otro equipo y sobre todo para mejorarla, porque cuando uno de estos equipos se 9 

nos se nos daña. Este y se se afecta todo todo el servicio en las comunidades 10 

donde brindamos la recolección. Y por encima o por incluso por delante del tema 11 

de cabezales. Tenemos también la necesidad de este de adquirir una caja de 12 

transferencia. Nosotros no sé si ustedes lo bueno, asumo que sí están enterados, 13 

pero todos los residuos que nosotros recolectamos en el Cantón. Se trasladan al 14 

centro de transferencia que tenemos, que hay que hacer uno nuevo, porque ahí 15 

hay unas necesidades de infraestructura nueva que hemos de realizar. Se 16 

depositan en una caja de transferencia o en un en una carreta, por decirlo de 17 

otra manera, y ese residuo va hasta Santa Cruz. El costo del traslado alto y el 18 

costo de que pagamos en Santa Cruz también es alto, pero los residuos tienen 19 

que ir a un relleno sanitario, entonces eso eleva también el costo y el deterioro 20 

de las unidades. Algunos municipios tienen alquilado este servicio lo contratan 21 

o. Es una buena metodología porque todo el tema de mantenimiento no lo hace 22 

la municipalidad, las reparaciones y todos sabemos que esto en el tema 23 

municipal es un poco lento. Pero evidentemente también en tema de costos es 24 

pues más menos costoso para el municipio, pero sí de momento pues no 25 

tenemos el recurso para adquirir equipos. Eh, nosotros tenemos dos cabezales 26 

y los dos el de incluso el de gestión ambiental está en mucho mejores 27 

condiciones. El de unidad técnica así ya es un cabezal que tiene sus años, no 28 

trabaja tanto como el otro, pero igual por los años ya requiere. Te están dando 29 

mantenimiento y esto pues tiene un costo alto, ¿verdad? Nosotros tendremos 30 



presente la inquietud de la señora Regidora, podemos hacerles un informe no 1 

solo de los cabezales, sino de todo el equipo de la municipalidad, para que 2 

ustedes también puedan manejar las condiciones actuales de los equipos, 3 

porque hay equipo que a la municipalidad le sale, le resulta altísimo el costo de 4 

mantenimiento, pero al final también es una necesidad que tenemos. Algunas 5 

municipalidades por eso han adoptado, como les digo, por por su contratar este 6 

tipo de de responsabilidades en temas de maquinaria, nosotros también lo 7 

hacemos de una manera mixta. En temas de recolección igual, pero bueno, de 8 

momento es la forma en que la Municipalidad de La Cruz lo ha venido abordando 9 

y hacer adquisición de equipos a pesar de que compramos exonerado, pues es 10 

alto. Yo con gusto podría compartirles los costos de los camiones, de los 11 

recolectores y de otros equipos para que este como bien lo apunta la señora 12 

Regidora este pues vayamos valorando a futuro la posibilidad de estar 13 

cambiando algunos equipos que pues el costo mantenimiento es alto y que de 14 

alguna. Manera, pues ya requieren ser sustituidos, aun así, con equipos nuevos. 15 

Si les puedo asegurar que eso no implica para la municipalidad siempre un costo 16 

alto de mantenimiento, porque bueno, solo el hecho de esos equipos de tenerlos 17 

en condiciones apta por temas de garantía y todo lo que corresponde, siempre 18 

nos van a representar y el mejor ejemplo es la última vagoneta que compramos, 19 

que aún a pesar de que es nueva. Por el soporte, por el volumen de trabajo que 20 

mantiene siempre este tenemos un costo de mantenimiento en este equipo, pues 21 

alto y que nos corresponde porque es equipo que prácticamente no para de 22 

trabajar. Creo que serán las consultas y si hay otra con todo gusto. Ah, por cierto, 23 

perdón, disculpe, señor Presidente, el tema de la factura, sí, nosotros con el tema 24 

de SICOP. En su momento hicimos algunas la municipalidad no inició el uso de 25 

la plataforma de sistema de compras públicas. Ya casi que al final de la ley, 26 

cuando era prácticamente obligatorio. Fue un proceso un poco difícil, no solo por 27 

el tema de que había una necesidad de capacitar a los funcionarios y siempre 28 

hay una resistencia a entrar a sistemas nuevos, sino también por un tema de 29 

recursos que esto implicaba un costo. Logramos consigo con RACSA este iniciar 30 



el sistema de manera gratuita, iniciamos con conjunto con otras instituciones de 1 

esta forma. Y cuando se inició el cobro pues es un costo elevado y no teníamos 2 

los recursos. Entonces llegamos a algunos arreglos de pago con ellos entonces 3 

pues sí es una, es un es un costo, es una facturación que tenemos con con el 4 

sistema que debemos de cancelar. No sé si vieron por ahí el señor Presidente 5 

en algún momento hasta iba a emitir un decreto, no sé si al final está vigente o 6 

no de que no iba a ser obligatorio para algunas organizaciones. Pero bueno, sí 7 

debo decir que en el caso nuestro, a pesar de que el costo es alto y bueno para 8 

todas las instituciones, sí es un mecanismo de muchísima transparencia. De que 9 

bueno, por lo menos para efectos de la organización, se promueve de alguna 10 

forma la participación. Nosotros intentamos capacitar igual a proveedores 11 

locales, se les trató de dar las facilidades para que tuvieran acceso al sistema, 12 

algunos lo lograron, otros no. Que era una razones por las cuales algunas 13 

municipalidades no, no querían utilizar el sistema, pero bueno, es una decisión 14 

propia de cada proveedor, pero sí en ese proceso algunos de los de los pagos 15 

pues están han quedado pendiente y que ya este a través de arreglos y de el 16 

diálogo que hemos mantenido, hemos venido este asumiendo el costo del 17 

mismo. Pero sí, básicamente es es eso. Sí, son, son, son sistemas de eh o pagos 18 

que que están ahí pendientes de de este de esta plataforma. Lo que no tengo 19 

claro señora Regidora, es el tema del año, me parecía que era de 2024, voy a 20 

revisarlo porque tenía entendido que íbamos más, más al día. 21 

 22 

El señor Julio César Camacho Gallardo, Presidente Municipal, Municipalidad de 23 

La Cruz, dice: Gracias, señor alcalde. ¿Algún otro compañero, tiene algo que 24 

adicionar al documento? Sino de caso compañeros es. La nación sería que se 25 

fuera la modificación presupuestaria número 082 1024 por el monto de 294. 26 

Millones 452557,78 céntimos. Y que se transcriba de forma literal ¿si estamos 27 

de acuerdo, compañeros? Quedaría aprobado en firme definitivo con cuatro 28 

votos a favor, 1 en contra. ¿sería señora Regidora? 29 

 30 



Por lo que en esto hubo conformidad de los demás señores regidores. 1 

 2 

ACUERDAN: El Concejo Municipal de La Cruz, Guanacaste, aprueba la 3 

Modificación Presupuestaria N°. 08-2024 por el monto de ¢294 452 557,78 4 

(Doscientos noventa y cuatro millones cuatrocientos cincuenta y dos mil 5 

quinientos cincuenta y siete con 78/100). Dicha modificación fue elaborada con 6 

la siguiente finalidad: 7 

- Reforzar la subpartida de sueldos para cargos fijos, decimotercer mes y 8 

las respectivas cargas sociales del servicio de Gestión Ambiental para la 9 

cancelación de propuesta conciliatoria (principal y aguinaldo) referente al 10 

derecho laboral por reconocimiento de las diferencias salariales 11 

correspondientes al 8,33% del pago bisemanal, como trabajadores 12 

activos de esta Municipalidad, excluyendo derechos accesorios (intereses 13 

y valor presente), a los funcionarios Martín López López y Sindy Ampie 14 

Cruz. Lo anterior en apego con el acuerdo #. 2-6 de la Sesión Ordinaria 15 

#. 38-2024 del 16 de octubre del 2024 y sentencia condenatoria bajo el 16 

número de expediente 21-000-507-0942, sentencia de segunda instancia 17 

de fecha 31 de mayo del 2024. Dicha solicitud fue realizada por el Señor 18 

Luis Alonso Alan Corea, Alcalde la Municipalidad de La Cruz y los 19 

recursos se rebajan de subpartidas del mismo servicio. 20 

- Reforzar la subpartida de sueldos para cargos fijos, decimotercer mes y 21 

las respectivas cargas sociales del servicio de Mantenimiento de 22 

cementerio municipal para la cancelación de propuesta conciliatoria 23 

(principal y aguinaldo) referente al derecho laboral de reconocimiento de 24 

las diferencias salariales correspondientes al 8,33% del pago bisemanal, 25 

como trabajadores activos de esta Municipalidad, excluyendo derechos 26 

accesorios (intereses y valor presente), al funcionario José Luis 27 

Hernández Rodríguez. Lo anterior en apego con el acuerdo #. 2-6 de la 28 

Sesión Ordinaria #. 38-2024 del 16 de octubre del 2024 y sentencia 29 

condenatoria bajo el número de expediente 21-000-507-0942, sentencia 30 



de segunda instancia de fecha 31 de mayo del 2024. Dicha solicitud fue 1 

realizada por el Señor Luis Alonso Alan Corea, Alcalde la Municipalidad 2 

de La Cruz y los recursos se rebajan de subpartidas del mismo servicio. 3 

- Reforzar la subpartida de sueldos para cargos fijos, decimotercer mes y 4 

las respectivas cargas sociales del servicio de Recolección de basura 5 

para la cancelación de propuesta conciliatoria (principal y aguinaldo) 6 

referente al derecho laboral de reconocimiento de las diferencias 7 

salariales correspondientes al 8,33% del pago bisemanal, como 8 

trabajadores activos de esta Municipalidad, excluyendo derechos 9 

accesorios (intereses y valor presente), a los funcionarios Rafael Morales 10 

Mejía, Carlos Luis López Cortes, Erasmo Chaves Gutiérrez y William 11 

Umaña Cortez. Lo anterior en apego con el acuerdo #. 2-6 de la Sesión 12 

Ordinaria #. 38-2024 del 16 de octubre del 2024 y sentencia condenatoria 13 

bajo el número de expediente 21-000-507-0942, sentencia de segunda 14 

instancia de fecha 31 de mayo del 2024. Dicha solicitud fue realizada por 15 

el Señor Luis Alonso Alan Corea, Alcalde la Municipalidad de La Cruz y 16 

los recursos se rebajan de subpartidas del mismo servicio. 17 

 18 

- Reforzar la subpartida de sueldos para cargos fijos, decimotercer mes y 19 

las respectivas cargas sociales del servicio de Aseo de vías y sitios 20 

públicos para la cancelación de propuesta conciliatoria (principal y 21 

aguinaldo) referente al derecho laboral de reconocimiento de las 22 

diferencias salariales correspondientes al 8,33% del pago bisemanal, 23 

como trabajadores activos de esta Municipalidad, excluyendo derechos 24 

accesorios (intereses y valor presente), a los funcionarios José Luis Corea 25 

Chavarría, Eliecer Zambrana Gómez y Maynor Martínez Gutiérrez. Lo 26 

anterior en apego con el acuerdo #. 2-6 de la Sesión Ordinaria #. 38-2024 27 

del 16 de octubre del 2024 y sentencia condenatoria bajo el número de 28 

expediente 21-000-507-0942, sentencia de segunda instancia de fecha 31 29 

de mayo del 2024. Dicha solicitud fue realizada por el Señor Luis Alonso 30 



Alan Corea, Alcalde la Municipalidad de La Cruz y los recursos se rebajan 1 

de subpartidas del mismo servicio. 2 

- Reforzar la subpartida de sueldos para cargos fijos, decimotercer mes y 3 

las respectivas cargas sociales de Servicios sociales y complementarios 4 

para la cancelación de propuesta conciliatoria (principal y aguinaldo) 5 

referente al derecho laboral de reconocimiento de las diferencias 6 

salariales correspondientes al 8,33% del pago bisemanal, como 7 

trabajadores activos de esta Municipalidad, excluyendo derechos 8 

accesorios (intereses y valor presente), a los funcionarios Zaylin Bonilla 9 

Morales y Evelyn Campos Mora. Lo anterior en apego con el acuerdo #. 10 

2-6 de la Sesión Ordinaria #. 38-2024 del 16 de octubre del 2024 y 11 

sentencia condenatoria bajo el número de expediente 21-000-507-0942, 12 

sentencia de segunda instancia de fecha 31 de mayo del 2024. Dicha 13 

solicitud fue realizada por el Señor Luis Alonso Alan Corea, Alcalde la 14 

Municipalidad de La Cruz y los recursos se rebajan de subpartidas de los 15 

servicios de Servicios sociales y complementarios y Depósito y 16 

tratamiento de basura. 17 

- Reforzar la subpartida de sueldos para cargos fijos, decimotercer mes y 18 

las respectivas cargas sociales del servicio de Mantenimiento de caminos 19 

y calles para la cancelación de propuesta conciliatoria (principal y 20 

aguinaldo) referente al derecho laboral de reconocimiento de las 21 

diferencias salariales correspondientes al 8,33% del pago bisemanal, 22 

como trabajadores activos de esta Municipalidad, excluyendo derechos 23 

accesorios (intereses y valor presente), al funcionario Rodolfo Guido 24 

Chavarría. Lo anterior en apego con el acuerdo #. 2-6 de la Sesión 25 

Ordinaria #. 38-2024 del 16 de octubre del 2024 y sentencia condenatoria 26 

bajo el número de expediente 21-000-507-0942, sentencia de segunda 27 

instancia de fecha 31 de mayo del 2024. Dicha solicitud fue realizada por 28 

el Señor Luis Alonso Alan Corea, Alcalde la Municipalidad de La Cruz y 29 

los recursos se rebajan de subpartidas del mismo servicio. 30 



- Reforzar la subpartida de sueldos para cargos fijos, decimotercer mes y 1 

las respectivas cargas sociales del servicio de Educativo, cultural y 2 

deportivo para la cancelación de propuesta conciliatoria (principal y 3 

aguinaldo) referente al derecho laboral de reconocimiento de las 4 

diferencias salariales correspondientes al 8,33% del pago bisemanal, 5 

como trabajadores activos de esta Municipalidad, excluyendo derechos 6 

accesorios (intereses y valor presente), a los funcionarios José Manuel 7 

Sánchez Martínez, Minor López Torres y Luis Andy Salgado Briceño. Lo 8 

anterior en apego con el acuerdo #. 2-6 de la Sesión Ordinaria #. 38-2024 9 

del 16 de octubre del 2024 y sentencia condenatoria bajo el número de 10 

expediente 21-000-507-0942, sentencia de segunda instancia de fecha 31 11 

de mayo del 2024.  Dicha solicitud fue realizada por el Señor Luis Alonso 12 

Alan Corea, Alcalde la Municipalidad de La Cruz y los recursos se rebajan 13 

de subpartidas de los servicios de Educativo, cultural y deportivo, 14 

Depósito y tratamiento de basura y del proyecto de Dirección Técnica y 15 

Estudios 16 

- Reforzar la subpartida de sueldos para cargos fijos, decimotercer mes y 17 

las respectivas cargas sociales de la Administración General para la 18 

cancelación de propuesta conciliatoria (principal y aguinaldo) referente al 19 

derecho laboral de reconocimiento de las diferencias salariales 20 

correspondientes al 8,33% del pago bisemanal, como trabajadores 21 

activos de esta Municipalidad, excluyendo derechos accesorios (intereses 22 

y valor presente), a los funcionarios Kimi Rosales Barrios, Katia Víctor 23 

Morales, Laura Rodríguez Junez, Melissa Morales, Nancy Casanova 24 

Aburto, Nayeli Rojas Sánchez, Pamela Guevara Salgado, Alexandra 25 

Gonzaga Peña, Carlos Guevara Torres, Jessica Camacho Camacho, 26 

Lucia Rodríguez Chaves, Eladio Bonilla Morales, Jean Carlos Víctor 27 

Morales, Rodolfo Gómez Jiménez, María Concepción Chacón Peña, 28 

Ronald Hernández D¨Avanzo, Alejandro Morales Chavarría, Nury Jara 29 

Rodríguez, Ileana Hernández Rodríguez, Albert Álvarez Chevez, Rina 30 



Arroyo Sánchez, Rosaura Martínez Gonzales, Wilbert Ruiz Martínez, 1 

Laura Moraga Rodríguez, Ivannia Hernández Quedo, Edwin Martínez 2 

Jiménez, Kattia Ruiz García, Daniel Umaña Hernández y Evelyn Campos 3 

Mora. Lo anterior en apego con el acuerdo #. 2-6 de la Sesión Ordinaria 4 

#. 38-2024 del 16 de octubre del 2024 y sentencia condenatoria bajo el 5 

número de expediente 21-000-507-0942, sentencia de segunda instancia 6 

de fecha 31 de mayo del 2024. Dicha solicitud fue realizada por el Señor 7 

Luis Alonso Alan Corea, Alcalde la Municipalidad de La Cruz y los 8 

recursos se rebajan de subpartidas de la Administración General, 9 

Dirección Técnica y Estudios, Dirección urbana y de proyectos, Gestión 10 

de proyectos y Educativo, cultural y deportivo. 11 

- Reforzar la subpartida de sueldos para cargos fijos, decimotercer mes y 12 

las respectivas cargas sociales de la Administración General  para la 13 

cancelación de propuesta conciliatoria,  proceso llevado a cabo bajo 14 

número de expediente 24-000026-1564-LA, Proceso Ordinario Laboral, 15 

por concepto de ajuste bisemanal correspondiente al  8,33% desde el 01 16 

de enero del 2009 al 31 de diciembre del 2016, a la funcionaria Lenny  17 

Tapia Víctor según acuerdo #. 2-8 de la Sesión Ordinaria #. 36-2024 del 18 

día 09 de octubre del año en curso. Dicha solicitud fue realizada por el 19 

Señor Luis Alonso Alan Corea, Alcalde la Municipalidad de La Cruz y los 20 

recursos se rebajan de subpartidas de la Administración General y 21 

Gestión Ambiental. 22 

- Reforzar la subpartida de sueldos para cargos fijos, decimotercer mes y 23 

las respectivas cargas sociales del servicio de Mejoramiento de Zona 24 

Marítimo Terrestre para la cancelación de propuesta conciliatoria 25 

(principal y aguinaldo) referente al derecho laboral de reconocimiento de 26 

las diferencias salariales correspondientes al 8,33% del pago bisemanal, 27 

como trabajadores activos de esta Municipalidad, excluyendo derechos 28 

accesorios (intereses y valor presente), a los funcionarios Alexandra 29 

Gonzaga Peña, Yahaira Duarte Aguirre, Rubén Tinoco Ramírez y Nayid 30 



Sandino Sánchez. Lo anterior en apego con el acuerdo #. 2-6 de la Sesión 1 

Ordinaria #. 38-2024 del 16 de octubre del 2024 y sentencia condenatoria 2 

bajo el número de expediente 21-000-507-0942, sentencia de segunda 3 

instancia de fecha 31 de mayo del 2024. Dicha solicitud fue realizada por 4 

el Señor Luis Alonso Alan Corea, Alcalde la Municipalidad de La Cruz y 5 

los recursos se rebajan de subpartidas de Mejoramiento de Zona Marítimo 6 

Terrestre. 7 

- Reforzar la subpartida de sueldos para cargos fijos, decimotercer mes y 8 

las respectivas cargas sociales de la Unidad Técnica de Gestión Vial  para 9 

la cancelación de propuesta conciliatoria (principal y aguinaldo) referente 10 

al derecho laboral de reconocimiento de las diferencias salariales 11 

correspondientes al 8,33% del pago bisemanal, como trabajadores 12 

activos de esta Municipalidad, excluyendo derechos accesorios (intereses 13 

y valor presente), a los funcionarios Jesús Santana Quintanilla, Eladio 14 

Bonilla Morales, Jean Carlos Víctor Morales, Nury Jara Rodríguez, Geiner 15 

Ruiz Eras, Marcela Barquero Cortes, Carlos Rodríguez Junez y  Eliecer 16 

Huete Pérez. Lo anterior en apego con el acuerdo #. 2-6 de la Sesión 17 

Ordinaria #. 38-2024 del 16 de octubre del 2024 y sentencia condenatoria 18 

bajo el número de expediente 21-000-507-0942, sentencia de segunda 19 

instancia de fecha 31 de mayo del 2024. Dicha solicitud fue realizada por 20 

el Señor Luis Alonso Alan Corea, Alcalde la Municipalidad de La Cruz y 21 

los recursos se rebajan de subpartidas de la Unidad Técnica de Gestión 22 

Vial, modificación aprobada mediante acuerdo #. 01- de la Sesión 23 

Extraordinaria #. 05-2024, celebrada por la Junta Vial Cantonal, el día 18 24 

de octubre del año 2024. 25 

- Reforzar las subpartidas de vías de comunicación terrestre, 26 

mantenimiento y reparación de maquinaria y equipo de producción, otros 27 

materiales y productos de uso en la construcción, materiales y productos 28 

eléctricos, telefónicos y de cómputo, edificios y servicio de 29 

telecomunicaciones de la Unidad Técnica de Gestión Vial, modificación 30 



aprobada mediante acuerdo #. 01 de la Sesión Extraordinaria #. 05-2024, 1 

celebrada por la Junta Vial Cantonal, el día 18 de octubre del año 2024. 2 

Dicha solicitud fue realizada por el Marco Gonzaga Martínez, Secretario 3 

de la Junta Vial Cantonal y los recursos se rebajan de subpartidas de la 4 

Unidad Técnica de Gestión Vial. 5 

- Reforzar la subpartida de otras construcciones, adiciones y mejoras del 6 

proyecto denominado Mejoras al templo Católico Central, Distrito la Garita 7 

con la finalidad de enmallar el templo de la iglesia católica de La Garita. 8 

Dicha solicitud fue realizada por la Señora Hannia Zepeda Vargas, 9 

Gestora de proyectos y los recursos se rebajan del mismo proyecto. 10 

- Darle contenido a la subpartida de indemnizaciones de la Administración 11 

General con la finalidad de realizar pago por este concepto a Radiográfica 12 

Costarricense S.A. – RACSA, correspondiente a facturas pendientes de 13 

cancelar por los meses de octubre, noviembre y diciembre del año 2023 14 

por pago mensual por uso del sistema SICOP. Dicha solicitud fue 15 

realizada por la Señora Nancy Casanova Aburto, Proveedora Municipal 16 

a.i y los recursos se rebajan de subpartidas de la Administración General. 17 

- Darle contenido a la subpartida de equipo y mobiliario de oficina, útiles y 18 

materiales de oficina y cómputo y servicios de trasferencia electrónica de 19 

información de la Administración General con la finalidad de adquirir 20 

equipo y materiales necesarios para la buena gestión operativa de la 21 

Municipalidad. Dicha solicitud fue realizada por la Señora Pamela 22 

Guevara Salgado, Encargada de servicios generales y los recursos se 23 

rebajan de subpartidas de la Administración General. 24 

 25 

- Reforzar la subpartida de combustibles y lubricantes del servicio de 26 

Recolección de basura, recursos necesarios para concluir el año. Dicha 27 

solicitud fue presentada por el Señor Martín López López, Gestor 28 

Ambiental y los recursos se rebajan del servicio de Depósito y tratamiento 29 

de basura. 30 



- Darle contenido a las subpartidas de instalaciones y productos 1 

agroforestales del proyecto denominado Mejoras en la plaza de Tempatal: 2 

nivelación, sistema de riego y colocación de grama y enmallado. Dicha 3 

solicitud fue realizada por la Señora Hannia Zepeda Vargas, Gestora de 4 

proyectos y los recursos se rebajan del mismo proyecto. 5 

- Darle contenido a la subpartida de productos agroforestales, instalaciones 6 

y servicios de ingeniería del proyecto denominado Mejoras al Estadio 7 

Juanillo Vega Wells, para mejoras a la infraestructura, engramado, 8 

sistema de riego y construcción de pozo. Dicha solicitud fue realizada por 9 

la Señora Hannia Zepeda Vargas, Gestora de proyectos y los recursos se 10 

rebajan del proyecto de Construcción de gradería Estadio Juanillo Vega 11 

Wells. 12 

- Darle contenido a la subpartida de transferencias corrientes a 13 

asociaciones, para realizar transferencia mediante convenio a la 14 

Asociación de desarrollo de Santa Elena con la finalidad de realizar 15 

enmallado a la Escuela Maquencal y a la asociación de desarrollo de El 16 

Porvenir con la finalidad de realizar enmallado de la Plaza de El Gallo y 17 

Fabricación e instalación de la tapa del acueducto de El Porvenir. Dicha 18 

solicitud fue realizada por el Señor Luis Alonso Alan Corea, Alcalde 19 

Municipal y los recursos se rebajan de subpartida del servicio de Gestión 20 

Ambiental. 21 

- Reforzar la subpartida de otros servicios de gestión y apoyo del servicio 22 

de Educativo, cultural y deportivo para la contratación de un concierto 23 

navideño. Dicha solicitud fue realizada por el Señor Luis Alonso Alan 24 

Corea, Alcalde Municipal y los recursos se rebajan de subpartidas de 25 

Educativo, cultural y deportivo y de la Administración General.  26 

- Reforzar la subpartida de mantenimiento y reparación de equipo de 27 

transporte del servicio de Depósito y tratamiento de basura con la finalidad 28 

de darle mantenimiento al cabezal SM-7787 para que se encuentre en 29 

óptimas condiciones. Dicha solicitud fue presentada por el Señor Martín 30 



López López, Gestor Ambiental y los recursos se rebajan del mismo 1 

servicio. 2 

- Reforzar las subpartidas de sueldos para cargos fijos y las respectivas 3 

cargas sociales del servicio de Mantenimiento de cementerio con la 4 

finalidad de incorporar el aumento salarial correspondiente al II semestre 5 

del año 2024, mismo que según información del Institutito Nacional de 6 

Estadísticas y Censo (INEC), la variación acumulada mensual para el 7 

Índice de Precios del Consumidor (IPC) para el periodo comprendido del 8 

01 de enero al 30 de junio del año 2024 fue de 0.22%. Para dicho aumento 9 

se cuenta con estudio técnico del departamento de Recursos Humanos, 10 

Estudio de viabilidad financiera y Estudio legal. Dicha solicitud fue 11 

realizada por la Señora María Concepción Chacón Peña, Coordinadora 12 

de Recursos Humanos y los recursos se rebajan de subpartidas del 13 

mismo servicio. 14 

- Reforzar las subpartidas de sueldos para cargos fijos y las respectivas 15 

cargas sociales del servicio de Mantenimiento de parques y obras de 16 

ornato, con la finalidad de incorporar el aumento salarial correspondiente 17 

al II semestre del año 2024, mismo que según información del Institutito 18 

Nacional de Estadísticas y Censo (INEC), la variación acumulada 19 

mensual para el Índice de Precios del Consumidor (IPC) para el periodo 20 

comprendido del 01 de enero al 30 de junio del año 2024 fue de 0.22%. 21 

Para dicho aumento se cuenta con estudio técnico del departamento de 22 

Recursos Humanos, Estudio de viabilidad financiera y Estudio legal. Dicha 23 

solicitud fue realizada por la Señora María Concepción Chacón Peña, 24 

Coordinadora de Recursos Humanos y los recursos se rebajan de 25 

subpartidas del mismo servicio. 26 

- Reforzar las subpartidas de sueldos para cargos fijos y las respectivas 27 

cargas sociales del servicio de Educativo, cultural y deportivo, con la 28 

finalidad de incorporar el aumento salarial correspondiente al II semestre 29 

del año 2024, mismo que según información del Institutito Nacional de 30 



Estadísticas y Censo (INEC), la variación acumulada mensual para el 1 

Índice de Precios del Consumidor (IPC) para el periodo comprendido del 2 

01 de enero al 30 de junio del año 2024 fue de 0.22%. Para dicho aumento 3 

se cuenta con estudio técnico del departamento de Recursos Humanos, 4 

Estudio de viabilidad financiera y Estudio legal. Dicha solicitud fue 5 

realizada por la Señora María Concepción Chacón Peña, Coordinadora 6 

de Recursos Humanos y los recursos se rebajan de subpartidas de la 7 

Administración General. 8 

- Reforzar las subpartidas de sueldos para cargos fijos y las respectivas 9 

cargas sociales del servicio de Depósito y tratamiento de basura, con la 10 

finalidad de incorporar el aumento salarial correspondiente al II semestre 11 

del año 2024, mismo que según información del Institutito Nacional de 12 

Estadísticas y Censo (INEC), la variación acumulada mensual para el 13 

Índice de Precios del Consumidor (IPC) para el periodo comprendido del 14 

01 de enero al 30 de junio del año 2024 fue de 0.22%. Para dicho aumento 15 

se cuenta con estudio técnico del departamento de Recursos Humanos, 16 

Estudio de viabilidad financiera y Estudio legal. Dicha solicitud fue 17 

realizada por la Señora María Concepción Chacón Peña, Coordinadora 18 

de Recursos Humanos y los recursos se rebajan de subpartidas del 19 

mismo servicio. 20 

 21 

- Reforzar la subpartida de sueldos para cargos fijos del proyecto de 22 

Catastro Municipal, con la finalidad de incorporar el aumento salarial 23 

correspondiente al II semestre del año 2024, mismo que según 24 

información del Institutito Nacional de Estadísticas y Censo (INEC), la 25 

variación acumulada mensual para el Índice de Precios del Consumidor 26 

(IPC) para el periodo comprendido del 01 de enero al 30 de junio del año 27 

2024 fue de 0.22%. Para dicho aumento se cuenta con estudio técnico del 28 

departamento de Recursos Humanos, Estudio de viabilidad financiera y 29 

Estudio legal. Dicha solicitud fue realizada por la Señora María 30 



Concepción Chacón Peña, Coordinadora de Recursos Humanos y los 1 

recursos se rebajan de subpartidas del mismo proyecto. 2 

- Reforzar las subpartidas de sueldos para cargos fijos y las respectivas 3 

cargas sociales de la Dirección Urbana y proyectos, con la finalidad de 4 

incorporar el aumento salarial correspondiente al II semestre del año 5 

2024, mismo que según información del Institutito Nacional de 6 

Estadísticas y Censo (INEC), la variación acumulada mensual para el 7 

Índice de Precios del Consumidor (IPC) para el periodo comprendido del 8 

01 de enero al 30 de junio del año 2024 fue de 0.22%. Para dicho aumento 9 

se cuenta con estudio técnico del departamento de Recursos Humanos, 10 

Estudio de viabilidad financiera y Estudio legal. Dicha solicitud fue 11 

realizada por la Señora María Concepción Chacón Peña, Coordinadora 12 

de Recursos Humanos y los recursos se rebajan de subpartidas del 13 

mismo proyecto. 14 

 15 

No omito indicar que el aumento salarial correspondiente al II semestre del año 16 

2024, de conformidad con la disposición transitoria N°12 de la Ley General de 17 

Empleo Público, no aplica para los funcionarios que se encuentran con salario 18 

global y/o congelado. ACUERDO DEFINITIVAMENTE APROBADO, EN FIRME, 19 

Y DISPENSADO POR EL TRAMITE DE COMISIÓN POR 4 VOTOS A FAVOR 20 

(Julio César Camacho Gallardo, Esteban Jesús Caballero León, José 21 

Manuel Vargas Chaves, Viviana Loaciga Corea) y 1 voto en contra (Grettel 22 

Salazar Martínez). 23 

 24 

La señora Grettel Salazar Martínez, Regidora Propietaria, Municipalidad de La 25 

Cruz, dice: Si gracias. Estoy de acuerdo con lo que son los aumentos salariales 26 

y las diferencias que le corresponde a cada empleado municipal. Pero considero 27 

que cuando los montos estos son bastantes elevados. Toda modificación 28 

presupuestaria debe de ir a la Comisión. Y este ahí evacúé un poquito de las 29 

dudas que tengo. Pero la vez pasada, en la modificación que tuvimos anterior 30 



yo, la boté, inmediatamente la botamos todos. Y sí, tuve reclamos de parte de 1 

personas de la banda municipal. En la cual ellos tenían un dinero ahí destinado 2 

para lo que era el sonido. Y este al final, la plata que tenían reservado para ellos 3 

fue utilizada en. El equipo de sonido que ocupa este Consejo. Para nosotros 4 

también es importante a como para ellos también, entonces. A mí me hubiese 5 

gustado indagar un poquitito más y como lo dije anteriormente, que la Comisión 6 

haga el trabajo que le corresponde también. 7 

 8 

El señor Julio César Camacho Gallardo, Presidente Municipal, Municipalidad de 9 

La Cruz, dice: Gracias, señora Regidora. Ya creo que dejamos aprobación. Yo 10 

sí quiero reiterarle lo siguiente, creo que la modificación en su máximo valor ya 11 

nosotros como Consejo, habíamos tomado un acuerdo de cumplir con esos 12 

recursos. Además las especulaciones que usted hace son temas de urgencia, 13 

las modificaciones del mecanismo que utiliza, en este caso la administración y 14 

nosotros como Concejo para valorar ese tipo de cosas, igual respeto su punto 15 

de vista y lo del tema de lo que usted indica, lo del sonido, pues pues tiene su 16 

lógica, pero creo yo que también el Concejo Municipal es donde se toman la 17 

mayoría de decisiones de este cantón, las cuales también es muy vergonzoso y 18 

usted lo ha vivido. Ya que usted está con un micrófono, el sobre lo del tema. Pero 19 

creo que esos temas que se pueden comunicar en conjunto con la administración 20 

para así hacer las coordinaciones que sean pertinentes, creo que en vez de 21 

decidir decirlo de esa manera, creo que es más una comunicación, pues sana. 22 

En este Concejo en conjunto con la administración, igual yo lo mencionaría no 23 

sólo con la banda municipal también tenemos el archivo. Tenemos otros 24 

inmuebles que también son de suma importancia, no solo para el Concejo, sino 25 

para este Cantón. Entonces nada más. Es un tema de partes, tiene la palabra. 26 

Bueno, ya le he dado la palabra al señor, pero tiene la palabra. 27 

 28 

La señora Grettel Salazar Martínez, Regidora Propietaria, Municipalidad de La 29 

Cruz, dice: No solamente era este, que, por favor, si me van a dejar la 30 



documentación en en la curul de las modificación. Que por favor me avisen, 1 

porque yo vine temprano a traer actas, pero si me van a dejar acá la modificación, 2 

lo ideal sería venir por ambas, y también si no me equivoco ahí ahorita en la acta 3 

que acabamos de aprobar en el folio 39, yo le pedí al señor alcalde que en este 4 

documento incluyera siempre los montos en cada punto. Entonces para 5 

recordarle a ver si si en las próximas modificación podría hacerlo. 6 

 7 

El señor Julio César Camacho Gallardo, Presidente Municipal, Municipalidad de 8 

La Cruz, dice: Gracias, señora Regidora, tiene la palabra el señor Alcalde. 9 

 10 

El señor Luis Alonso Alán Corea, Alcalde, Municipalidad de La Cruz, dice: Sí, 11 

gracias, sí, el el tema del sonido. A mí sí me daba pena con con ustedes, con los 12 

regidores. Las condiciones. ¿Y bueno, y hasta con con la Comunidad de La Cruz, 13 

verdad? Las condiciones de actuales del sonido y pues hay también una petición 14 

vía emoción, si mal no recuerdo de de los del Concejo. Para resolver esto, más 15 

bien me lo solicitaron que lo incluyéramos en el ordinario. Para el próximo año, 16 

pero este da la urgencia y la pena que que uno tiene, pues. Lo coincido con 17 

ustedes, que es una prioridad y eso creo que no está en discusión. Lo de la 18 

banda, pues también es es importante, es hubo una. Debo decirlo, fue una 19 

prácticamente este una, de alguna manera, una medida o una acción que nace 20 

de bueno de algunas reuniones que tuvimos con el director de la banda, con el 21 

gestor cultural. En realidad la petitoria inicial era la adquisición de uniformes para 22 

la banda que no se han, no se les han brindado y en esas actividades oficiales, 23 

si ustedes ven este, pues a veces no se presentan como debería, verdad, pero 24 

bueno. Se intentó en ese presupuesto incluir lo de los uniformes, un equipo de 25 

sonido y instrumentos para la banda municipal. Lamentablemente, la más 26 

importante, que era lo de los uniformes, no lo aprobaron, la Contraloría, pero si 27 

nos aprobaron lo del sonido y lo de los instrumentos. Eh, como una medida de 28 

urgencia hicimos efectivamente la modificación para poder mejorar lo del equipo. 29 

Si ustedes vieron que a mi si me preocupó muchísimo una primera cotización del 30 



equipo, acá andaba arriba de los 13000000 que en eso Eladio nos ha estado 1 

colaborando, hicimos algunos otros estudios de mercado y logramos bajar 2 

sustancialmente el mismo. Y bueno, yo espero pronto que ya podamos resolver 3 

eso. Lo de la banda no había iniciado incluso ni las cotizaciones ni nada. Y 4 

estamos en ese proceso. No quiere decir que no se va a dar. Incluso esta 5 

semana ya me llegó en SICOP lo de la compra de los lo de los instrumentos. 6 

Este y pues en el futuro, cuando tengamos los estudios correspondientes. Vamos 7 

a darle continuidad al tema del sonido que bueno es, también tiene un costo alto 8 

y un poco. La idea también de alguna manera es que el departamento de gestión 9 

cultural lo tenga disponible para otras actividades de la municipalidad y también 10 

vamos a seguir insistiendo en la necesidad de dotarlos de un uniforme entonces. 11 

Sobre esa solicitudes o esas inquietudes que le expresaron a la señora Regidora 12 

los compañeros de la banda. Bueno, que a mí no, no me lo indicaron, no sé si a 13 

al gestor cultural sí. Pues pueden estar tranquilos por porque este, como les 14 

repito, es un tema que que vamos a continuar dándole impulso no solo con estas 15 

necesidades, sino con otras que que hay para para fortalecer el tema de la banda 16 

y la escuela de música. Con acciones no sólo en cuanto a equipo y ese tipo de 17 

necesidades que hay, sino con otras de índole más. Este generales en el 18 

mejoramiento de tan importante labor que realiza la municipalidad en el tema 19 

cultural. Sobre los detalles de la modificación, en realidad no, a mí no me llegó 20 

ningún acuerdo. Fue una solicitud que se hace aquí en las sesiones. Recuerden 21 

que si a mí este. Yo todo y siempre les he indicado todo lo que a mí me me llega 22 

vía acuerdo, yo inmediatamente trato de revisarlo y de atenderlo. Pero 23 

probablemente las deliberaciones que llegan han en el acta que hace un regidor 24 

o una regidora, son deliberaciones, pero no son. Si no se toman como acuerdo, 25 

si no se votan, no va a llegar la solicitud a la alcaldía. Entonces a mi despacho 26 

no ha llegado ninguna solicitud con respecto a que se haga distinto el tema de la 27 

remisión que hago yo de la modificación. Les explico, es una, no lo que hago es 28 

y he venido tratando de incluir algunas cosas como la la. Las que pues se han 29 

sugerido cuando cuando se considera necesario. La modificación tiene una 30 



estructura ya definida, que es la que está ahí en Excel, ahí se detallan montos. 1 

Tengo entendido que sí me indican que este o me han indicado en algún 2 

momento que a veces los números son un poco pequeños, igual que pasa en el 3 

presupuesto, pero esos son formatos que ya están establecidos y que nosotros 4 

no podemos variar. Pero en cuanto a montos, por ejemplo, si ustedes ven esta 5 

estructura, esta modificación se hace imposible porque intenté ser muy detallado 6 

o intentamos ser muy detallados la administración, indicando en cada línea este 7 

por área, por departamento, incluso anotando el nombre de los funcionarios, pero 8 

ya anotar por ejemplo monto por funcionarios que sería un poco, no sé si esa es 9 

la solicitud, monto por cada una de las líneas, pues sería. Sería bastante 10 

complicado. La remisión incluso podría decir, señores Concejo municipal, por 11 

este medio me permito y le traslado modificación para estudio y revisión número 12 

tal y listo, esa es la esa podría ser la remisión, más bien nosotros o en mi caso 13 

trato de detallar, de explicar un poco más de dónde, cuál es la razón, quién es la 14 

el, el el solicitante. Para que vaya un poco, pues pues en en detalle eso 15 

igualmente. Les se las. Yo siempre he vuelto a esa a ese ejercicio para evitar 16 

también si hay alguna duda o consulta para que la puedan plantear con tiempo 17 

se las comparto a al chat. Tanto la remisión que es esta que se lee como la 18 

modificación en su totalidad para que la revisen, ahí van los montos de cada 19 

línea presupuestaria para su debido análisis. Qué le sugiero yo hay una comisión 20 

de. Si tienen algún planteamiento como para que sea tal vez un poco más formal 21 

sobre la remisión que hacemos nosotros, lo podemos revisar con todo gusto. Me 22 

lo indican, lo podemos revisar con administración, si el Conejo como tal, 23 

considera que la nota de remisión debe de venir con algún otro o con más detalle. 24 

Pero como le repito eso, podríamos revisarlo ya, tal vez en una sesión de trabajo 25 

con con ustedes o como gusten, porque ya poner montos específicos en en una 26 

en una modificación como la de hoy, sí se hace bastante complejo, porque este 27 

la la línea de por lo menos con el tema del 833. Eh, son muchos funcionarios y 28 

este pues no se haría una una nota de remisión demasiado detallada, pero 29 

bueno, si lo tienen a bien, lo revisamos, lo verificamos. Y en futuro, si el Concejo 30 



lo tiene a bien mediante un acuerdo me lo pues lo lo podemos plantear para ver 1 

si hay algún punto de mejora que con todo gusto estaríamos siempre anuentes 2 

a a revisarlo. 3 

 4 

El señor Julio César Camacho Gallardo, Presidente Municipal, Municipalidad de 5 

La Cruz, dice: Gracias, señor alcalde este creo que hemos conversado bastante 6 

el tema y se nos ha hecho y tenemos mucho trabajo por discutir. Entonces 7 

seguiríamos en el orden que tenemos. 8 

 9 

2.- Se conoce oficio MLC-DAM-OF-0557-2024, firmado por el señor Luis Alonso 10 

Alán Corea, Alcalde Municipal, en el cual solicita acuerdo en firme para avalar la 11 

corta de un árbol que se encuentra en calle pública administrada por la 12 

Municipalidad de La Cruz, en camino Santa Elena-La Virgen (Río Chingo), 13 

código C-5-10-036. 14 

 15 

El señor Julio César Camacho Gallardo, Presidente Municipal, Municipalidad de 16 

La Cruz, dice: Muchas gracias señora secretaria, señor Alcalde, Vieras que creo 17 

que estuvimos nosotros discutiendo sobre este tema y yo en vista de la ley 18 

10395. Parece que en la que esta ley fue reformada es la Ley General de 19 

caminos para facultar a la remoción de obstáculos forestales o ríos dentro de los 20 

derechos de vida, sin requerir la autorización, solo informe posterior a MINAET. 21 

Entonces de lo que conversamos me puse a ver, a ver si hicieron alguna 22 

modificación, tal vez darse la tarea era un poco esta ley, si si realmente está de 23 

esa manera. Para así este más bien agilizar este tema a nivel de de corte de 24 

árboles o lo que hayan que hacer. Igual consultarle a la institución si así está y 25 

cuál sería la para subsanar de tema tiene la palabra el señor Alcalde. 26 

 27 

El señor Luis Alonso Alán Corea, Alcalde, Municipalidad de La Cruz, dice: Si 28 

muchas gracias, señor presidente municipal, sí, efectivamente con el señor 29 

Presidente lo estuvimos conversando. Hay una, hay un decreto que me parece 30 



importantísimo para efectos de agilizar. Y hacer mucho más eficiente a veces los 1 

temas de obra pública. El trámite es que la municipalidad igual tramita verdad la 2 

autorización, que debe de ser obviamente solicitada por el alcalde autorizado por 3 

el Concejo Municipal. Anteriormente este acuerdo se tramitaba ante MINAE y 4 

teníamos que esperar que ellos realizaran la visita y nos autorizaran la corta. Yo 5 

debo decir que siempre hemos tenido una buena colaboración en la medida de 6 

lo posible, pues han sido rápidos en los trámites de cortes que realizamos. Y más 7 

aún cuando implica algún tema de situación, de riesgo o de vulnerabilidad. Y en 8 

eso pues no tenemos ninguna, ninguna queja. Pero bien lo indica el señor 9 

Presidente, nosotros la semana pasada también tramitamos un permiso para 10 

una, un Guanacaste en la vía a Rajada que estamos ejecutando un proyecto 11 

BID-MOPT-Municipal. El BID o la unidad ejecutora, más bien disculpen, no 12 

solicitaba la corta de un Guanacaste que está en la cuneta. Intentamos salvarlo, 13 

pero al final la cuneta queda en el puro árbol y había que hacer. Había que dejar 14 

una curva peligrosa y el árbol quedaba, pues de alguna manera. En una pues 15 

curva un poco generaba algún riesgo. Entonces empezamos a hacer las 16 

gestiones, como lo indica el señor Presidente, hemos estado hablando con el 17 

MINAR y teníamos la duda porque hay un recurso de inconstitucionalidad sobre 18 

esta nueva norma. Entonces hicimos la consulta ante las autoridades 19 

determinadas y nos dicen que el recurso aún no está resuelto. Mientras no esté 20 

resuelto está vigente está esto que indica el señor presidente municipal. 21 

¿Entonces qué es lo que hacemos con el acuerdo? Informamos a MINAE de que 22 

vamos a proceder con la corta. Ellos se dan por enterados y nosotros ya 23 

procedemos inmediatamente con la corta este. Espero que el recurso pues sea 24 

rechazado, porque si agiliza mucho, señor Presidente, estos temas en ambos 25 

proyectos que les estoy comentando BID MOPT la hace una semana nos dieron 26 

el proyecto o se corta el árbol o el proyecto va va iba, va a tener algunos atrasos 27 

y con este otro otra otra corta es un espabel que la empresa contratada es un 28 

proyecto Municipalidad CNE. Con una importante obra para esta zona, la 29 

empresa ejecutora dice este árbol lamentablemente, pues este no nos permite 30 



que el equipo que se va a traer pueda realizar sus labores y requerimos la corta. 1 

Este entonces también es casi que urgente, una vez que ustedes si ustedes lo 2 

tienen a bien, remitimos el acuerdo y un oficio al MINAE informamos y ya 3 

podemos proceder con con la corta, si aquí queda debidamente aprobado. 4 

 5 

El señor Julio César Camacho Gallardo, Presidente Municipal, Municipalidad de 6 

La Cruz, dice: Sí, muchas gracias, alcalde, y también por eso lo indicaba, 7 

señores regidores, el tema, porque de normalmente nosotros no nos reunimos 8 

todos los días, entonces esto puede pues agilizar, como indica el señor Alcalde, 9 

pues las labores diarias que ellos realizan. Entonces, en este caso, compañero 10 

que se apruebe la corta del árbol ubicado en Calle pública, administrada por la 11 

municipalidad de la Cruz, en camino Santa Elena, la Virgen Rio chingo Código 12 

C 510036. Vimos que se encuentra obstruyendo la vida para poder realizar los 13 

trabajos requeridos para la construcción del puente sobre el río chingo. ¿Si 14 

estamos de acuerdo compañeros y compañeras? Quedaría definitivamente 15 

aprobado en firme y dispensado de trámite de comisión por 5 votos. 16 

 17 

Por lo que en esto hubo conformidad de los demás señores regidores. 18 

 19 

ACUERDAN: El Concejo Municipal de La Cruz, Guanacaste, aprueba la corta 20 

del árbol ubicado en calle pública administrada por la Municipalidad de La Cruz, 21 

en camino Santa Elena-La Virgen, (Río Chingo), código C-5-10-036, mismo que 22 

se encuentra obstruyendo la vía para poder realizar los trabajos requeridos para 23 

la construcción del puente sobre el Río Chingo. ACUERDO DEFINITIVAMENTE 24 

APROBADO, EN FIRME, Y DISPENSADO POR EL TRAMITE DE COMISIÓN 25 

POR 5 VOTOS A FAVOR (Julio César Camacho Gallardo, Esteban Jesús 26 

Caballero León, José Manuel Vargas Chaves, Viviana Loaciga Corea y 27 

Grettel Salazar Martínez). 28 

3.- Se conoce oficio MLC-DAM-OF-0543-2024, firmado por el señor Luis Alonso 29 

Alán Corea, Alcalde Municipal y Marco Gonzaga Martínez, Ingeniero de la 30 



Unidad Técnica de Gestión Vial, en el cual solicita tomar acuerdo de aprobación 1 

para la realización de solicitud, donde se indique: 2 

Se aprueba: Solicitar a RECOPE la donación de 79.490 litros de emulsión de 3 

rompimiento rápido para la construcción de un tratamiento superficial y riego de 4 

imprimación en el Proyecto “Mejoramiento del Camino Vecinal Playa Rajada C5-5 

10-022, De: El Jobo (Entronque Ruta Nacional 935 y Ruta Cantonal C5-10-003) 6 

A: Fin de Camino, Playa Rajada, Cantón de La Cruz, con una longitud de 2,70 7 

km.”, Cantón de La Cruz, Distrito La Cruz. 8 

 9 

El señor Julio César Camacho Gallardo, Presidente Municipal, Municipalidad de 10 

La Cruz, dice: Muchas gracias, señora secretaria, si algún compañero o 11 

compañero tiene algo que accionar al oficio. Sino que se puede solicitar a 12 

RECOPE la donación de 79490 L de Emulsión de Rompimiento Rápido para la 13 

construcción de un tratamiento superficial y riego de imprimación en el proyecto 14 

mejoramiento del camino vecinal playa rajada. Código C 5-10-022. De El Jobo 15 

Entronque Ruta nacional 935 y ruta cantonal C5-10-003. A fin de camino, playa 16 

rajada, cantón de La Cruz, una longitud de 2.70 km, cantón de la Cruz, distrito la 17 

Cruz. ¿Si estamos de acuerdo compañeros y compañeras? Quedaría 18 

definitivamente aprobado en firme y dispensado de trámite de comisión con 5 19 

votos a favor. 20 

 21 

Por lo que en esto hubo conformidad de los demás señores regidores. 22 

 23 

ACUERDAN: El Concejo Municipal de La Cruz, Guanacaste, solicita a RECOPE 24 

la donación de 79.490 litros de emulsión de rompimiento rápido para la 25 

construcción de un tratamiento superficial y riego de imprimación en el Proyecto 26 

“Mejoramiento del Camino Vecinal Playa Rajada C5-10-022, De: El Jobo 27 

(Entronque Ruta Nacional 935 y Ruta Cantonal C5-10-003) A:  Fin de Camino, 28 

Playa Rajada, Cantón de La Cruz, con una longitud de 2,70 km.”, Cantón de La 29 

Cruz, Distrito La Cruz. ACUERDO DEFINITIVAMENTE APROBADO, EN 30 



FIRME, Y DISPENSADO POR EL TRAMITE DE COMISIÓN POR 5 VOTOS A 1 

FAVOR (Julio César Camacho Gallardo, Esteban Jesús Caballero León, 2 

José Manuel Vargas Chaves, Viviana Loaciga Corea y Grettel Salazar 3 

Martínez). 4 

 5 

4.- Se conoce oficio MLC-ZMT-OF-144-2024, firmado por la señora Ileana 6 

Hernández Rodríguez, Coordinadora de Departamento de Zona Marítimo 7 

Terrestre, en el cual manifiesta lo siguiente: 8 

 9 

1. Mediante recibida por el departamento de Zona Marítimo Terrestre con fecha 10 

del 24 de abril del 2020, firmada por el señor Carlos Hernández quien funge 11 

como presidente apoderado especial de la empresa Inmobiliaria Hacienda 12 

Arrecife Blanco S.A. cédula jurídica 3-101-390699, la unificación de una parcela 13 

de 388,85m2 bajo administración municipal, con la finca 5-2409-Z-000 por un 14 

área de 2.491,15m2, para un total de 2.880m2. 15 

2. Que mediante acuerdo municipal # 2-6, de la Sesión Ordinaria #24-2021, se 16 

aprobó la segregación de una porción de concesión existente a nombre de 17 

empresa Inmobiliaria Hacienda Arrecife Blanco S.A, cédula jurídica 3-101- 18 

390699 para unirla con un área en administración municipal de 388,85 m2. 19 

3. Que, debido al vencimiento del plano G-2171965-2019, se aprobó mediante 20 

acuerdo #2-8 de la Sesión Ordinaria #45-2023, en el cual se incluye el nuevo 21 

plano G-24175-2023. 22 

4. En relación al punto anterior, el 21 de noviembre del 2023, se formalizó 23 

mediante las respectivas firmas, el contrato de concesión. 5. Que el pasado 02 24 

de abril del 2024, se remite al Instituto Costarricense de Turismo el expediente 25 

administrativo SOL-U2-2020 con el objetivo de la revisión y aprobación de la 26 

ampliación de la concesión a favor de la empresa Hacienda Inmobiliaria Arrecife 27 

Blanco S.A, cédula 3-101-390699. 28 

6. .-. Que en fecha 26 de junio de 2024, mediante oficio G1282-2024, el Instituto 29 

Costarricense de Turismo solicita al Municipio de la Cruz la subsanación de las 30 



siguientes observaciones: 1 

“(…) OBSERVACIONES DE ORDEN TECNICO. Otras Observaciones (RT): 2 

1. REQUIERE SEÑALAR EL NÚMERO DE CATASTRO DE LAS ÁREAS A 3 

CEDER (RESIDUALES DE LA CONCESIÓN 5-2409-Z). 4 

2. INCLUIR PLANO DE "ESPEJO" DE LAS ÁREAS A UNIFICAR (PLANO DE 5 

DESGLOSE DE ÁREA ART 53) RLZMT, 6 

3. REQUIERE ANTEPROYECTO PARA JUSTIFICAR ÁREA A UNIFICAR. (SJD 7 

318- 2009, RLZMTART 57 INC. B) LZMT. 8 

4. PLAZO VIGENCIA GARANTÍA INICIA CON LA FECHA DE AVAL DE ICT 9 

SJD- 364-2021-SJD-318-2009. 10 

 11 

Una vez expuesto los hechos señalados anteriormente, para efectos de lo 12 

anteriormente mencionado y en aras de continuar con el proceso de solicitud de 13 

concesión, de la manera más amable y respetuosa, solicito autorización para la 14 

adenda al Proyecto de Resolución y adenda al Contrato de concesión para 15 

 realizar los ajustes necesarios en relación a la resolución del ICT G-1282-2024, 16 

y por consiguiente se autorice al señor alcalde la firma de adenda al Proyecto de 17 

Resolución y adenda al Contrato de concesión a favor de SOL-U2-2020 18 

Inmobiliaria Hacienda Arrecife Blanco S,A.. 19 

El señor Julio César Camacho Gallardo, Presidente Municipal, Municipalidad de 20 

La Cruz, dice: Muchísimas gracias, señora secretaria, si algún compañero o 21 

compañero externar. Tiene la palabra señora Regidora. 22 

 23 

La señora Grettel Salazar Martínez, Regidora Propietaria, Municipalidad de La 24 

Cruz, dice: Gracias Alonso. Nos puedes dar un poquitito más de esa información 25 

cuando habla de unificación de la de la parcela que habló una parte de como 388 26 

perdón, metros cuadrados que algo así. No, no, no entendí de la unificación. 27 

 28 

El señor Julio César Camacho Gallardo, Presidente Municipal, Municipalidad de 29 

La Cruz, dice: Tiene la palabra, señor alcalde. 30 



El señor Luis Alonso Alán Corea, Alcalde, Municipalidad de La Cruz, dice: Si, en 1 

realidad es un tema muy, muy técnico de la parte de zona marítimo terrestre. En 2 

estos procesos, como es una adenda del contrato, asumo, ¿verdad? Tendría 3 

que que revisar el expediente. Que por la consulta que hace la señora Regidora 4 

que están haciendo una unificación de de parcelas con el fin de tener una sola 5 

solicitud en en este en esta nota, pero yo siempre les comento, ¿verdad? La 6 

parte de concesiones que ustedes saben y yo entiendo la consulta. Que siempre 7 

van a ver dudas o o algunas inquietudes. Yo considero necesario, dado que pues 8 

que la mayoría también están empezando, que en algún momento puedan 9 

programar. Pues no solo una reunión con la parte técnica de zona, sino también 10 

ojalá una inspección. En esta zona donde hay planes reguladores, donde hay 11 

solicitudes de concesión, donde hay solicitudes de unificación, este para que 12 

puedan tal vez en campo en algún momento revisar porque esta estas adendas 13 

pues llegan. Llegan mucho, ¿verdad? Es, es, es muy reiterativo. Y básicamente. 14 

De alguna manera es facilitarle en este caso perdón al concesionario en temas 15 

de tramitología de pagos, este de actualización, incluso a veces de áreas de usos 16 

para que este pues haya un ordenamiento en las concesiones. Entonces yo 17 

siempre tendré, estaré a la disposición para que más que estas dudas, que 18 

difícilmente aquí puedan ser evacuadas. Este en algún momento, si lo tienen a 19 

bien y da la la consulta, podamos programar una visita. A algunas de estas 20 

zonas. Podemos de manera aleatoria escoger algunos expedientes y vamos al 21 

campo. Para que tengan, pues una mayor mayor, un panorama más claro sobre 22 

sobre el tema de las concesiones, los usos y sobre todo los trámites, que como 23 

ustedes pues puedan ver casi que todo le corresponde a ustedes aprobarlo, pero 24 

básicamente es eso, señora Regidora, tratan de este ordenar unificar áreas, 25 

usos, este en las concesiones, dado que probablemente en este caso pues 26 

tienen varias, verdad. 27 

 28 

El señor Julio César Camacho Gallardo, Presidente Municipal, Municipalidad de 29 

La Cruz, dice: Gracias señor alcalde, también creo. Quiero ser claro también que 30 



muchas de estas agendas son por parte de resoluciones que vienen por parte 1 

del ICT, algún ajuste en medida o hasta de una letra, entonces son parte de 2 

materia de administrativa, entonces creo que esa es parte de eso, de una 3 

resolución De hecho del ICT, que es la que menciona la G-1282-2024. Y en lo 4 

que en lo cual, obviamente hacer los ajustes tiene que tener la autorización y 5 

firma en este caso del señor Alcalde. ¿Eh, algún otro compañero que tenga algo 6 

que externar? Sí, señor alcalde. 7 

 8 

El señor Luis Alonso Alán Corea, Alcalde, Municipalidad de La Cruz, dice:  No y 9 

la la invitación a que vayamos a hacer la inspección pues yo sí creo que es 10 

importante. Hay temas de accesos a playas, que yo quiero que conozcan, que 11 

vamos a a tratar de trabajar en este en este periodo. Planes reguladores que 12 

están en este momento en elaboración, perdón, y que ustedes también les va a 13 

tocar de alguna manera conocer. Entonces, pues ahí queda la invitación al 14 

Consejo en Pleno para que podamos hacer un trabajo de campo con todos. Y 15 

que en el futuro este tipo de solicitud ustedes tengan, pues mayor claridad de 16 

dónde están los planes reguladores, qué zonas están ya debidamente 17 

planificadas en cuanto a temas de aprobación de planes reguladores y qué zonas 18 

a futuro estamos trabajando o impulsando para que tenga su plan regulador. 19 

Siempre el trabajo de campo va a ser, va a ser importante. Si usted en algún 20 

momento lo tienen a bien, hacemos la coordinación y hacemos la visita o el 21 

trabajo de campo, que considero que es un complemento importantísimo en la 22 

función de toma de decisiones que ustedes que ustedes tienen a futuro. 23 

 24 

El señor Julio César Camacho Gallardo, Presidente Municipal, Municipalidad de 25 

La Cruz, dice: Gracias, señor alcalde, señor Regidora, tiene la palabra. 26 

 27 

La señora Grettel Salazar Martínez, Regidora Propietaria, Municipalidad de La 28 

Cruz, dice: Gracias, no solamente ponga la fecha y nos ponemos y nos vamos 29 

todos. 30 



El señor Julio César Camacho Gallardo, Presidente Municipal, Municipalidad de 1 

La Cruz, dice: Gracias señora Regidora, creo que su propuesta es muy clara, 2 

pero aquí tendríamos que coordinarlo muy bien en conjunto, porque si según el 3 

número de de miembros así el señor alcalde tiene que coordinar lo del tema de 4 

traslado y todo, pero existe el mismo grupo del Concejo donde podemos valorar. 5 

Aparte que existen compañeros que no están presente y sí me gustaría en este 6 

caso, que ellos también tuvieran opinión a al respecto. Creo que esa práctica 7 

nosotros la realizamos en el Concejo anterior y fue de mucha ayuda, digamos en 8 

como dice el señor alcalde, en tomas de decisiones en la transparencia y la 9 

naturaleza de conocer la zona. Sí, señor alcalde tiene la palabra. 10 

 11 

El señor Luis Alonso Alán Corea, Alcalde, Municipalidad de La Cruz, dice:   sí, 12 

no, entonces le parece, yo voy a coordinarlo y les y les sugiero un par de fechas 13 

para que usted escojan la que al Consejo le quede mejor. Obviamente todo el 14 

tema de Del traslado y todo tenemos que. Para que podamos aprovechar la 15 

jornada o el trabajo de campo, pero sí vamos a dar la solicitud, vamos a 16 

coordinarlo y les vamos a a presentar la propuesta para que sea en lo que resta 17 

este año. Sea que sea pronto, no, no, no va a llevar mucho tiempo. 18 

 19 

El señor Julio César Camacho Gallardo, Presidente Municipal, Municipalidad de 20 

La Cruz, dice: O K solo por por vamos a probar y tal vez hago después una 21 

aclaración del del punto entonces compañero. En este caso, que se autorice la 22 

adenda al proyecto de resolución y adenda al contrato de concesión para realizar 23 

los ajustes necesarios en relación a la resolución del ICT. G-1282-2024 y se 24 

autoriza al señor alcalde municipal a la firma de la agenda del proyecto de 25 

resolución y adenda al contrato de concesión a favor de SOL-U2-2020 26 

inmobiliaria Hacienda Arrecife Blanco S.A ¿si estamos de acuerdo compañeros 27 

y compañeras? Quedaría aprobado en firme definitivo y dispensado de trámite 28 

de comisión por cuatro votos a favor, 1 en contra tiene la palabra señora 29 

Regidora. 30 



Por lo que en esto hubo conformidad de los demás señores regidores. 1 

 2 

ACUERDAN: El Concejo Municipal de La Cruz, Guanacaste, autoriza la adenda 3 

al Proyecto de Resolución y adenda al Contrato de concesión para realizar los 4 

ajustes necesarios en relación a la resolución del ICT G-1282-2024, y se autoriza 5 

al señor alcalde municipal a la firma de adenda al Proyecto de Resolución y 6 

adenda al Contrato de concesión a favor de SOL-U2-2020 Inmobiliaria Hacienda 7 

Arrecife Blanco S.A. ACUERDO DEFINITIVAMENTE APROBADO, EN FIRME, 8 

Y DISPENSADO POR EL TRAMITE DE COMISIÓN POR 4 VOTOS A FAVOR 9 

(Julio César Camacho Gallardo, Esteban Jesús Caballero León, José 10 

Manuel Vargas Chaves y Viviana Loaciga Corea) y 1 voto en contra (Grettel 11 

Salazar Martínez). 12 

 13 

La señora Grettel Salazar Martínez, Regidora Propietaria, Municipalidad de La 14 

Cruz, dice: Ante la duda que tengo, prefiero no votarla. 15 

 16 

El señor Julio César Camacho Gallardo, Presidente Municipal, Municipalidad de 17 

La Cruz, dice: Gracias señora Regidora, señor alcalde, en el tema que usted 18 

indicó, creo que por la naturaleza de los miembros del Concejo podría 19 

coordinarse un sábado. No sé si está bien para por qué hay muchos compañeros 20 

que son educadores, lo cual eso le puede limitar a ser participa de ella. 21 

 22 

5.- Se conoce oficio MLC-ZMT-OF-154-2024, firmado por la señora Ileana 23 

Hernández Rodríguez, Coordinadora de Departamento de Zona Marítimo 24 

Terrestre, en el cual manifiesta lo siguiente: 25 

1. Que en vista de que, se está gestionando el reingreso del expediente CON 26 

91- 2004 a nombre de Villa Copal Mata Palo S.A. con cédula jurídica 3-101- 27 

271050, en el cual se está tramitando la solicitud de prórroga de concesión, para 28 

el efecto es necesario realizar la actualización del avalúo dentro del Proyecto de 29 

Resolución, así como en el contrato. 30 



2. Que en cumplimiento con el artículo 50 del Reglamento a la Ley de Zona 1 

Marítimo Terrestre, esta Municipalidad a través de la Oficina de Valoraciones 2 

realizó el avaluó MLC-VAL-ZMT-015-2024, en fecha del 03 de septiembre del 3 

2024 por Ing. Topógrafo Andrey Montiel Jiménez, el cual se valoró la parcela 4 

descrita la suma total de ₡35.824.488.00 (Treinta y cinco millones ochocientos 5 

veinticuatro mil cuatrocientos ochenta y ocho colones) para un valor por metro 6 

cuadrado de ¢ 29.400.00 7 

3. Que, de acuerdo con los usos establecidos en el Plan Regulador de la Zona 8 

Costera, dicha área se ubica en área destinada para Desarrollo Turístico de Baja 9 

Densidad de Uso Zona Residencial Turístico ZRT, debiendo pagar un 4% sobre 10 

el valor del terreno para un canon anual de ₡1.432.979,52 (Un millón 11 

cuatrocientos treinta y dos mil novecientos setenta y nueve colones con 12 

cincuenta y dos céntimos) según lo establece el artículo cuarenta y nueve del 13 

Reglamento de la Ley de Zona Marítimo Terrestre. Razón a lo anterior, por 14 

haberse actualizado el avalúo mediante oficio MLC-VAL-ZMT-015-2024, y en 15 

aras de continuar con el proceso de renovación de concesión, de la manera más 16 

amable y respetuosa, solicito autorización para la adenda al Proyecto de 17 

Resolución y adenda al Contrato de renovación de concesión , a efectos que se 18 

realicen los ajustes necesarios (Cláusula Cuarta) , así mismo se autorice al señor 19 

alcalde la firma de adenda al Proyecto de Resolución y adenda al Contrato de 20 

renovación de concesión a favor de Villa Copal Mata Palo S.A. con cédula 21 

jurídica 3-101-271050. 22 

El señor Julio César Camacho Gallardo, Presidente Municipal, Municipalidad de 23 

La Cruz, dice: Muchas gracias, señora secretaria, ¿si algún compañero o 24 

compañero tiene algo que externar al oficio? Si no que se autoriza la adenda del 25 

proyecto de resolución y adenda al contrato de renovación de concesión, a 26 

efectos que se realicen los ajustes necesarios en la cláusula cuarta y se autorice 27 

al señor alcalde municipal a la firma de adentro del proyecto de resolución y 28 

adenda al contrato de renovación de concesión a favor de Villa copal matapalo 29 

s a con cedula jurídica. 3 -101-27105. ¿Si estamos de acuerdo compañeros y 30 



compañeras? Quedaría aprobado en firme definitivo y dispensado a trámite de 1 

comisión por 5 votos a favor. 2 

 3 

Por lo que en esto hubo conformidad de los demás señores regidores. 4 

 5 

ACUERDAN: El Concejo Municipal de La Cruz, Guanacaste, autoriza la adenda 6 

al Proyecto de Resolución y adenda al Contrato de renovación de concesión, a 7 

efectos que se realicen los ajustes necesarios (Cláusula Cuarta), y se autoriza al 8 

señor alcalde municipal a la firma de adenda al Proyecto de Resolución y adenda 9 

al Contrato de renovación de concesión a favor de Villa Copal Mata Palo S.A. 10 

con cédula jurídica 3-101-271050. ACUERDO DEFINITIVAMENTE 11 

APROBADO, EN FIRME, Y DISPENSADO POR EL TRAMITE DE COMISIÓN 12 

POR 5 VOTOS A FAVOR (Julio César Camacho Gallardo, Esteban Jesús 13 

Caballero León, José Manuel Vargas Chaves, Viviana Loaciga Corea y 14 

Grettel Salazar Martínez). 15 

 16 

6.- Se conoce oficio MC-DAM-OF-0553-2024, firmado por el señor Luis Alonso 17 

Alán Corea, Alcalde Municipal, en el cual remite Convenio entre la Municipalidad 18 

de La Cruz y Redes inalámbricas M&R de La Cruz Sociedad Anónima para 19 

brindar servicios de internet gratuito, esto para su debido estudio, análisis y 20 

aprobación. 21 

 22 

El señor Julio César Camacho Gallardo, Presidente Municipal, Municipalidad de 23 

La Cruz, dice: Muchísimas gracias, señora secretaria, si algún compañero o 24 

compañera tiene algo que externar, tiene la palabra, señor alcalde. 25 

 26 

El señor Luis Alonso Alán Corea, Alcalde, Municipalidad de La Cruz, dice: Sí, 27 

gracias, señor Presidente. Este esta propuesta de convenio se la remitimos en 28 

horas de la mañana. Un poco la idea es para tal vez explicarles y que quede un 29 

poco, pues con mayor detalle. Hay una empresa que es local, verdad. De bueno 30 



que lo conocemos como Charlie Carlos. Carlos Molina Vega tiene una empresa 1 

de servicios 90 de servicios de telecomunicaciones. El pues tiene una antena de 2 

transmisión en un mueble municipal que, en algún momento, pues hubo una 3 

denuncia y se le dio un tiempo para qué la quitara. Seguimos conversando y 4 

nace esta iniciativa que me parece muy. Un paso muy muy importante en temas 5 

de bueno de ciudad inteligente, ciudades tecnológicas y todo lo que corresponde. 6 

A nosotros le vamos a facilitar el espacio para que la la antena pueda continuar 7 

en donde está actualmente. Con el tema de brecha digital de los problemas de 8 

acceso a Internet que hay en la evidentemente que haya empresas de carácter 9 

privado que brindan el servicio. Que ofrecen el servicio bueno, ayuda muchísimo 10 

porque muchos hogares del cantón. A través de este servicio tienen en sus 11 

hogares internet, acceso a Internet, verdad. Es un servicio privado esta antena 12 

que les hablo, pues. Se utiliza para poder tener señal en la zona costera El Jobo, 13 

Tempatal, Bello Horizonte, toda esta toda esta zona. La familia que quiera, pues 14 

tener el contar con servicios en sus hogares puede, hay muchas formas, pero 15 

esta es una que pueden utilizar. Es una empresa que se ha dedicado sobre todo 16 

a la zona rural, entonces también brinda el servicio, por ejemplo, no Los Andes 17 

de la Garita, en el Caoba, en La Virgen, etcétera. Que son zonas que por lo 18 

general no hay acceso o el servicio es muy precario. ¿Cuál es la el Convenio? 19 

¿Cuál es la propuesta? Bueno, nosotros facilitamos eso, pero a cambio nosotros. 20 

Vamos a tener el servicio de Internet de manera gratuita para todos los visitantes 21 

del Parque Teodoro Picado Milchaski, vamos a tener un servicio ahí gratuito, 22 

libre para que el que llegue al parque pueda tener Internet gratuito. Hicimos la 23 

solicitud porque también a veces tenemos eventos en el parque, verdad. 24 

Entonces vamos a tener 50 megas también para eventos que realiza la 25 

municipalidad, por ejemplo en Navidad o actividades culturales y de esta forma 26 

podamos tener transmisión en vivo y eso con uno, una red disponible para la 27 

municipalidad como esta red es este. Va a ser útil, va a ser utilizada de manera. 28 

Pues no todo, no todos los días, no diario nadie, sino que según cuando haya 29 

algunas actividades, le ofrecimos a guías Scout que si ellos pues también tienen 30 



interés y así me lo habían hecho saber que no tenían acceso. Entonces, y 1 

prácticamente cuando la municipalidad no lo usa, va a estar disponible en la casa 2 

de la persona joven. Para que también los jóvenes tengan un acceso a este 3 

servicio. En el convenio se indica claramente que siempre y cuando la 4 

municipalidad no tenga necesidad de hacer transmisiones. Estará a disposición 5 

de la Casa de la persona. Joven también. Vamos a en el Convenio se logró que 6 

tengamos el mismo acceso de Internet gratuito para el parque de Santa Cecilia. 7 

Este no logré meter el parque de La Garita, pero este yo espero también en otro 8 

convenio que estamos promoviendo incluir el parque de la Garita. Y de alguna 9 

manera, pues que logramos que los jóvenes, los niños y los ciudadanos en 10 

general, pues tengan también otra otro otra forma de convivencia comunal y 11 

acceso a Internet. Entonces esa básicamente ese es el la propuesta. Creo que 12 

bueno, por efectos de la municipalidad tiene condiciones muy favorables porque 13 

vamos a promover el tema de acceso este de Internet gratuita y libre para los 14 

ciudadanos en áreas o en espacios públicos. Para la Casa de la. Este y con la 15 

posibilidad, como les digo, de crecer a otras a otros parques y otras zonas de el 16 

cantón, básicamente si tiene alguna otra duda con todo gusto. 17 

 18 

El señor Julio César Camacho Gallardo, Presidente Municipal, Municipalidad de 19 

La Cruz, dice: Muchas gracias, señor alcalde, tiene la palabra, señora Regidora. 20 

 21 

La señora Grettel Salazar Martínez, Regidora Propietaria, Municipalidad de La 22 

Cruz, dice: Gracias solo una consulta, esas antenas ya están instaladas ahí. 23 

Exactamente en el archivo. ¿Ya tienen su tiempo? ¿Por qué no hicieron ese 24 

Convenio? Porque de ahí hasta ahorita se está conociendo. Y para que ellos 25 

hayan puesto esa antena ahí significa que alguien los autorizó. Entonces yo en 26 

realidad no pude leerme el Convenio. Mi teléfono me está generando unos 27 

problemas, pero sí, le pregunté a la compañera y ella medio me explicó un 28 

poquitito lo que era, pero sí, yo tengo esa duda porque prácticamente este señor 29 

vendió un servicio en un bien público, entonces me preocupa esa parte. 30 



El señor Julio César Camacho Gallardo, Presidente Municipal, Municipalidad de 1 

La Cruz, dice: Tiene la palabra, señor alcalde. 2 

 3 

El señor Luis Alonso Alán Corea, Alcalde, Municipalidad de La Cruz, dice: Sí 4 

hubo una, hubo una denuncia sobre el tema este. Efectivamente, se le ordenó. 5 

Este en vista. La de la duda, la Contraloría, se le respondió. Pues la consulta que 6 

se hizo. Aquí tenemos dos, dos salidas, yo no tengo ningún problema si no están 7 

de acuerdo. Se debe de concretar la el oficio que se le hizo de que debían de 8 

quitarse es una pequeña, una pequeña antena, como de 2 M que en realidad. 9 

No. No tiene. Ninguna afectación este. Está instalada incluso sobre una losa de 10 

concreto. Entonces no tiene, o sea, no, no tiene ninguna. Ningún perjuicio en 11 

temas de daño al pues al inmueble. Y como les repito yo sí creo que este es 12 

importante, bueno. En el convenio se indica claramente el tema de que la 13 

municipalidad, pues debe de promover, sea público o privado, el tema a la reducir 14 

la brecha digital en el Cantón el cantón de la Cruz, según estudios del Ministerio 15 

de Educación Pública del 2021 2022 no preciso el año en este momento tiene 16 

una falta de acceso, por decirlo de alguna manera de más de un 70% de los 17 

hogares del cantón que no tienen acceso a a Internet, incluso en el pasado 18 

reciente, muchas de las antenas que se han colocado corresponden a empresas 19 

privadas desde que se abrió el mercado de telecomunicaciones. Y ustedes 20 

conocen todos los competidores que tiene el ICE. Este y que sea privado o 21 

público. A mí, en lo particular, sí me me parece triste que tengamos a nuestra 22 

población con un rezago tan tan, tan lamentable en tema de acceso a este 23 

servicio. En este momento es fundamental en todas las actividades de de una 24 

sociedad, seguridad, educación, salud, esta economía, cultura, en fin, 25 

absolutamente toda actividad entonces. Este le repito si la denuncia que se 26 

presentó en su momento y que fue con su, pues fue atendida por la Contraloría. 27 

Se respondió en esos términos y que se le ordenó o se le solicitó a la persona 28 

retirar de momento la antena, pero como les les indiqué en la primera 29 

intervención. Este en todo este proceso por incluso hay otra empresa que 30 



también está solicitando algo similar. Otro convenio lo vamos a analizar por eso 1 

le decía a a los compañeros de La Garita que ahí todavía tenemos otra 2 

posibilidad. ¿Y cuál sería la idea? Bueno, dotar espacios públicos, dotar áreas 3 

comunales de este servicio. Muy pocos cantones tienen Internet gratuito en sus 4 

parques. Y con eso pues yo quisiera que demos ese ese pasito adelante. Pero 5 

si no están de acuerdo lo que corresponde como se los informé fue y como le 6 

indiqué a la Contraloría General de la República y le indiqué a en este caso a al 7 

representante legal de esta empresa, que reitero es una empresa local, es un 8 

emprendimiento local, es que este proceda en el tiempo que se le dio para retirar 9 

el equipo, verdad. Pues básicamente, entonces sí, sí, las condiciones que que 10 

se están presentando en este Convenio y a raíz de de esto creo que es una es 11 

un buen ejercicio para que tanto la Comunidad y como la pues la  empresa que 12 

si bien pues brinda un servicio público que es de alguna manera como bien se 13 

apunta cobrado, pues las condiciones de del mismo en este Convenio, pues son 14 

muy favorables para los intereses en esta materia que que persigue la 15 

municipalidad. 16 

 17 

El señor Julio César Camacho Gallardo, Presidente Municipal, Municipalidad de 18 

La Cruz, dice: Sí, gracias, señor alcalde. Tiene la palabra la compañera Gretel, 19 

la compañera Marielos y luego el compañero Luis. Tiene el espacio. 20 

 21 

La señora Grettel Salazar Martínez, Regidora Propietaria, Municipalidad de La 22 

Cruz, dice: Gracias, no, no, no. A mí me parece exitoso brindar el servicio de 23 

Internet gratuito para la Comunidad. Pero este no tuve la oportunidad de analizar 24 

bien el Convenio. Entonces me parece que lo deberían de mandar alguna 25 

comisión para que sea analizado. Sería solamente eso. 26 

 27 

La señora Marielos Gómez Jiménez, Regidora Suplente, Municipalidad de La 28 

Cruz, dice: Y digamos que me voy a referir al caso porque tengo un pie metido 29 

en ese convenio. Para las personas que no me conocen, yo trabajo en el equipo 30 



de los Guías Scout de la Comunidad. Nosotros afectamos directamente en ese 1 

momento casi 80 niños de la Comunidad. Entre ellos, niños de muy bajos 2 

recursos. Trabajamos a veces como popularmente se conoce con las uñas. 3 

Entonces ese Convenio viene a aliviar no sólo el disfrute de las personas que 4 

podrían acceder a ellos desde el parque, sino que estos niños se ven 5 

beneficiados porque tenemos, digamos, en el. En el local que gracias 6 

gentilmente a un convenio de la municipalidad no se dio. Y bueno, Alonso y 7 

mucha gente que ha pasado, que tienen niños protagonistas en el sistema, ven 8 

que realmente trabajamos, que somos constantes en nuestro esfuerzo y en el 9 

trabajo que llevamos. Gracias a Dios tenemos cierto equipamiento. Gracias a las 10 

donaciones de diferentes entidades, ahora tenemos ya de camino 5 11 

computadoras que fueron donadas por UNICEF. Esta ayuda que nos están 12 

dando por medio de ese convento viene a enlazar. El equipo que ya poseemos 13 

tenemos una impresora, muchos niños hacen trabajos dentro del de locales, 14 

facilitamos papelería, etcétera, etcétera. No sé, los que no tienen impresoras en 15 

su casa tal vez no saben el costo de una impresión. Una impresión en este 16 

momento vale 400 colones, una hoja. Y bueno, Vivi no me dejará mentir, que es 17 

educadora. Aquí tenemos otro también que los profesores mandan 18 

constantemente a los padres a sacar copias, no todos tienen impresoras en su 19 

casa, no todos tienen esa facilidad. Y en lo que va de esta semana, mi hija que 20 

está en el Colegio, voy gastando ya 3800 colones solamente en que mi hija me 21 

dice y eso es por mami, necesito una copia de esto y para el profesor de este 22 

necesito una copia de esto. Entonces cada vez que paso al al a la fotocopiadora 23 

el triángulo son 800 mil y resto y yo, pero son 3 hojas. Entonces este Convenio 24 

viene a facilitarnos mucho la vida, así que espero que lo pongan en la balanza y 25 

que lo aprueban que esa sería mi petitoria gracias. 26 

 27 

El señor Luis Angel Castillo García, Regidor Suplente, Municipalidad de La Cruz, 28 

dice: Muchas gracias, yo particularmente tengo que reconocer el trabajo que ha 29 

venido realizando la empresa, sobre todo en las comunidades rurales. La 30 



compañera Grettel puede tener tranquilidad que el Convenio está genialísimo en 1 

beneficio de la de la de las comunidades. Tuve la oportunidad de leerlo y me 2 

parece genial porque en parte no es antena. En particular, les brinda la cobertura 3 

a algunas comunidades rurales de de la de la zona costera y en particular. 4 

Créame, compañera Grettel y los demás compañeros que este esta empresa 5 

logró. Por decirlo así, eliminar una brecha enorme que teníamos, por ejemplo, 6 

Santa Elena. Nosotros no teníamos cobertura telefónica en ninguna parte bueno 7 

en pocas partes de la comunidad YY Santa Elena hoy por hoy es otra Comunidad 8 

de que todos pudimos poner este servicio. Internet, yo lo tengo precisamente YY 9 

prácticamente un 70% de la comunidad hoy tiene Internet. Lejos de pensar en 10 

él, en el beneficio del parque, que va a ser genial de los parques. Perdón, el 11 

simple hecho de garantizarle a la Comunidad del Jobo Tempatal que que van a 12 

tener servicio de Internet, aunque no hubiese internet gratis en el parque. 13 

Créame que es un beneficio para unas comunidades rurales como esa y ni qué 14 

decirles. Por ejemplo, Caobas, Santa Elena, la Virgen. Lugares donde no 15 

hubiéramos imaginado nosotros tener este Internet. Gracias a estas antenas hoy 16 

lo tenemos y además en el ICE, por ejemplo. Tengo que decirlo que no lograron 17 

lo que esta empresa ha hecho en el cantón de La Cruz en materia de cobertura 18 

en Internet. Entonces yo recomendaría más bien que sin miedo firmar el el el 19 

convenio sin darle este tanto rodeo al tema, entiendo la preocupación, pero de 20 

verdad que que es un beneficio para todo el cantón. 21 

 22 

El señor Julio César Camacho Gallardo, Presidente Municipal, Municipalidad de 23 

La Cruz, dice: Muchas gracias, compañero Luis, creo que sí, igual yo me tomé 24 

el atrevimiento de leer el Convenio y en este caso la municipalidad simplemente 25 

es dotar un espaciesito público para para nuestros vecinos, creo que la brecha, 26 

la brecha digital y creo que en este Consejo y a veces nosotros hemos ido 27 

partícipe de esos mensajes de decir es que no le hemos llegado a nuestra gente. 28 

Es más, traigo a la mesa donde está el señor alcalde que nosotros desde el 29 

desde la administración anterior hemos luchado reglamentos que nos han 30 



solicitado, algo hemos tenido desde la administración presidencial anterior, señor 1 

alcalde, aquí tuvo a la Ministra para ver si nosotros por medio también de 2 

convenios, teníamos espacios para las comunidades y es la fecha señor alcalde 3 

y no. Y creo yo hemos nosotros ayudado, lo indica la compañera Marielos, lo 4 

hemos ayudado en otras instancias. A veces nosotros no lo vemos de esta 5 

manera. Hemos ayudado a cámaras, a espacios para que ellos puedan vender 6 

sus recursos. Hemos apoyado. Creo que este tema de la brecha digital va más 7 

allá de lo que nosotros podemos dimensionar. Ya es una naturaleza y necesidad, 8 

como lo han mencionado ustedes compañeros. ¿De hecho, dentro del Convenio 9 

habla de la fiscalización, entonces los mayores fiscales somos nosotros mismos 10 

de lo que haya suceder entonces? Y retomo las palabras de Luis, lo que han 11 

hecho nuestra gente no lo ha hecho, instituciones serias, burocráticas que 12 

existen, entonces creo yo de mi parte. Ojalá y ojalá, señor alcalde, como usted 13 

lo indicó. Ojalá más bien esto sea una apertura para más espacios que podamos 14 

nosotros beneficiar a nuestros, a nuestros ciudadanos. Sí, sí, mi compañero Luis 15 

tiene la palabra. 16 

 17 

El señor Luis Ángel Castillo García, Regidor Suplente, Municipalidad de La Cruz, 18 

dice: Nada más para agregar, por ejemplo, para que haya acervos Internet de 19 

Santa Elena, hay una antena ubicada acá en la Cruz, no sé dónde este luego se 20 

conecta contra que está en Santa Cecilia, es toda una red interesantísima y luego 21 

hay otra en una Loma ahí en Santa Elena, o sea para que haya servicio de 22 

Internet, pasamos como por cuatro antenas y hay una aquí en la Cruz que no la 23 

ubico dónde es YY el ise particularmente tiene fibra óptica en Escuela Santa 24 

Elena. Y hasta la fecha, con 2 años de servicio en la escuela, nosotros no hemos 25 

logrado que una vivienda algo domiciliario, perdón, tenga acceso a la fibra óptica 26 

que pasa al frente de todas las casas de nosotros. Entonces ICE versus la 27 

empresa. Créanme que nosotros en Santa Elena le queremos dar un un premio 28 

a esa empresa definitiva. 29 

 30 



El señor Julio César Camacho Gallardo, Presidente Municipal, Municipalidad de 1 

La Cruz, dice: Sí, señor alcalde, tiene la palabra. 2 

 3 

El señor Luis Alonso Alán Corea, Alcalde, Municipalidad de La Cruz, dice: Sí dice 4 

un poco la la consulta, que bueno la el interrogante que tiene Luis para que no 5 

quede en el aire la la señal nace de La Cruz y tiene que llegar a Santa Elena o 6 

al Caoba y no puede haber ni una rama ni una loma que interfiera en la señal. 7 

Imagínese todo el trabajo que se tiene que realizar. Yo sí sé que he estado 8 

ubicado una en La Garita de La Cruz para La Garita de la Garita a las nubes en 9 

Los Andes. Y ahí va, en alturas, hasta llegar a Santa Elena, como les digo, como 10 

le repito cuando, entonces sí lo que dice Luis. La interrogante sí es, es una 11 

inversión importante, de muchísima inteligencia, de muchísimo trabajo para 12 

poder llegar a esas comunidades, sobre todo en un cantón que que que 13 

geográficamente es bastante quebrado. Verdad, pero sí la red es es 14 

impresionante para para que puedan llegar a esos hogares y como yo les decía 15 

al inicio un emprendimiento. De local verdad, de de de este cantón. Entonces sí, 16 

sí, vale la pena reconocerlo también ya saliendo un poco del tema del Convenio. 17 

 18 

El señor Julio César Camacho Gallardo, Presidente Municipal, Municipalidad de 19 

La Cruz, dice: Claro, no, y para finalizar, creo yo que. Mucha de la población de 20 

nuestro Cantón estudia en UNED y creo que hubieron. Es más, recuerdo una 21 

vez un vídeo de la Universidad donde un muchacho estaba en un árbol tratando 22 

de llevar una clase. Entonces esto viene a facilitar, viene a facilitar vida. ¿Es que 23 

a veces nosotros vemos el Internet porque tal vez nosotros lo gozamos para ver 24 

algo, otras redes sociales para un vecino puede ser una llamada de emergencia, 25 

entonces? Creo yo que de mi parte y respeto las decisiones de los demás, yo sí 26 

estoy del apoyo y de este convenio. Entonces compañero, ya creo que hemos 27 

abundado bastante el tema. Entonces la propuesta sería que se apruebe el 28 

Convenio ante la municipalidad de la Cruz y red inalámbricas MIR de la Cruz 29 

Sociedad Anónima para brindar servicios de Internet gratuito y así mismo se 30 



autoriza el alcalde municipal a la firma del Convenio respectivo, ¿si estamos de 1 

acuerdo compañeros y compañeras? Quedaría definitivamente aprobado, firme. 2 

Dispensado de trámite y comisión con 5 votos a favor. 3 

 4 

Por lo que en esto hubo conformidad de los demás señores regidores. 5 

 6 

ACUERDAN: El Concejo Municipal de La Cruz, Guanacaste, aprueba convenio 7 

entre la Municipalidad de La Cruz y Redes Inalámbricas M&R de La Cruz 8 

Sociedad Anónima para brindar servicios de internet gratuito, y así mismo se 9 

autoriza al alcalde municipal a la firma del convenio respectivo. ACUERDO 10 

DEFINITIVAMENTE APROBADO, EN FIRME, Y DISPENSADO POR EL 11 

TRAMITE DE COMISIÓN POR 5 VOTOS A FAVOR (Julio César Camacho 12 

Gallardo, Esteban Jesús Caballero León, José Manuel Vargas Chaves, 13 

Viviana Loaciga Corea y Grettel Salazar Martínez). 14 

 15 

7.- Se conoce oficio MLC-UTGV-OF-264-2024, firmado por el Ing. Marco 16 

Gonzaga Martínez, Ingeniero de la Unidad Técnica de Gestión Vial, en el cual la 17 

presente tiene como objetivo informarles que, para las celebraciones del día de 18 

La Mascarada costarricense, del Festival Internacional de las Artes y realización 19 

del concierto con Enrique Mejía Godoy en el mes de noviembre, se requiere del 20 

cierre de algunas calles del cuadrante La Cruz con código C-5-10-024. Por lo 21 

cual solicitamos muy respetuosamente tomar un acuerdo para cierre de calle 22 

pública para la realización de las actividades. 23 

El detalle del cierre de calles es el siguiente: 24 

1. Actividad: Pasacalles. Calle café internet El Triángulo, hasta el parque 25 

central. Día 2 de noviembre. Horario de 7:00 am a 2:00 pm. (Ver imagen 26 

1). 27 

2. Actividad: Caravana del Festival Internacional de las Artes. Calle café 28 

internet El Triángulo, hasta el parque central. Día 14 de noviembre. 29 

Horario de 5:00 pm a 8:00 pm. (Ver imagen 1). 30 



3. Actividad: Concierto del Festival Internacional de Las Artes. Calle 1 

Biblioteca - Casa de la cultura - Mundo La Cruz. Día 14 de noviembre. 2 

Horario de 2:00 pm a 11:00 pm (Ver imagen 2). 3 

 4 

4. Actividad: Concierto con Enrique Mejía Godoy. Calle Biblioteca - Casa 5 

de la cultura - Mundo La Cruz. Día 16 de noviembre. Horario de 10:00 am 6 

a 10:00 pm (Ver imagen 2). 7 

 8 

Al respecto, me permito manifestar el respectivo aval para realizar el cierre 9 

correspondiente de las calles pertenecientes al Cuadrante La Cruz, Código C-5-10 

10-024. Cabe mencionar que los organizadores del evento tomarán las medidas 11 

respectivas en cuanto a señalización y seguridad de los vecinos de la zona y 12 

visitantes.  13 

 14 

El señor Julio César Camacho Gallardo, Presidente Municipal, Municipalidad de 15 

La Cruz, dice: Muchas gracias, señora secretaria, si algún compañero o 16 

compañero tiene algo que externar. Sino que se apruebe el cierre de las calles 17 

pertenecientes al cuadrante la Cruz. Código C-5-10-24, según se detalla a 18 

continuación, 1 calle café Internet el triángulo hacia el parque central, día 2 de 19 

noviembre, horario de 7 a M a 2 P. M. Dos calle café Internet triángulo hacia el 20 

parque central, día cuatro, 14 de noviembre. Horario de 5 P. M. A 8 P. M. Calle 21 

biblioteca casa de la Cultura de la Cruz, día 14 de noviembre, horario de 2 p M 22 

a 11 PMY cuatro calle biblioteca Casa de la Cultura Mundo la Cruz, día 16 de 23 

noviembre, horario de 10 a m a 10 PM. ¿Si estamos de acuerdo compañeros y 24 

compañeras? Quedaría aprobado en firme definitivo y dispensado de trámite de 25 

comisión. Tal vez lo voy a mencionar de manera verbal, señor alcalde, y no tantos 26 

acuerdos, tal vez solicitar que digamos por medio de la plataforma, hacer el 27 

recordatorio lo del tema, nada más de los cierres. 28 

 29 

Por lo que en esto hubo conformidad de los demás señores regidores. 30 



ACUERDAN: El Concejo Municipal de La Cruz, Guanacaste, aprueba el cierre 1 

de las calles pertenecientes al cuadrante La Cruz, código C-5-10-024, según se 2 

detalla a continuación:  3 

1. Calle café internet El Triángulo, hasta el parque central. Día 2 de 4 

noviembre. Horario de 7:00 am a 2:00 pm. 5 

2. Calle café internet El Triángulo, hasta el parque central. Día 14 de 6 

noviembre. Horario de 5:00 pm a 8:00 pm. 7 

3. Calle Biblioteca - Casa de la cultura - Mundo La Cruz. Día 14 de 8 

noviembre. Horario de 2:00 pm a 11:00 pm  9 

4. Calle Biblioteca - Casa de la cultura - Mundo La Cruz. Día 16 de 10 

noviembre. Horario de 10:00 am a 10:00 pm.  11 

ACUERDO DEFINITIVAMENTE APROBADO, EN FIRME, Y DISPENSADO 12 

POR EL TRAMITE DE COMISIÓN POR 5 VOTOS A FAVOR (Julio César 13 

Camacho Gallardo, Esteban Jesús Caballero León, José Manuel Vargas 14 

Chaves, Viviana Loaciga Corea y Grettel Salazar Martínez). 15 

  16 

ARTICULO TERCERO 17 

MOCIONES 18 

No hay. 19 

ARTICULO CUARTO 20 

ASUNTOS VARIOS 21 

 22 

El señor Julio César Camacho Gallardo, Presidente Municipal, Municipalidad de 23 

La Cruz, dice: ¿alguno tiene asuntos varios? Antonio tiene la palabra. 24 

 25 

1.- El señor José Antonio Flores Velásquez, Regidor Suplente, Municipalidad de 26 

La Cruz, dice: Buenas noches, compañeros, compañeras, señor alcalde y 27 

vicealcaldesa y funcionarios de la municipalidad de la Cruz y todo el que nos ve 28 

y nos escucha a través de la plataforma de la municipalidad de La Cruz. Quiero 29 

presentarles un trabajo que hicieron los chicos del Liceo, verdad, la garita de 30 



décimo, el trabajo comunal en forma de agradecimiento porque como miembro 1 

de la Comunidad y también como regidor municipal. Para mí fue un trabajo de 2 

gran éxito y un ejemplo para muchos. Y solo quiero que que vean las imágenes 3 

y después les explico un poco. Listo. Como pudieron ver, los chicos abarcaron 4 

toda La Garita en una limpieza total y de mi parte los quiero felicitar. Yo le dije a 5 

ellos que yo iba a hacer lo público porque el trabajo que ellos realizaron. Es muy, 6 

muy agradecido de mi parte porque ellos me invitaron a una charla que tuvieron 7 

en el salón porque después de estos trabajos que ellos realizaron. Motivaron a 8 

las personas la Comunidad a que mantengamos limpia nuestra comunidad, ellos 9 

organizaron todas las actividades y llegó gente bastante donde yo le dije a ellos 10 

que. Estos trabajos muchas veces no se ven. Pero el que lo ve agradece y ellos 11 

me comentaban que habían tenido. Un problemita en barrio Bellavista, donde me 12 

dijeron que una señora los como que los regañó, entonces ellos me indicaron el 13 

nombre de la persona y yo el siguiente día me presenté a la casa de esta mujer, 14 

una señora. Y le indiqué de que deberíamos de estar agradecidos. ¿Por qué? 15 

Porque ellos pudieron haber elegido otro trabajo comunal. Hay unos que 16 

eligieron charlas y ellos se motivaron a andar bajo el sol bajo la lluvia. Y hacer 17 

una limpieza completa y yo le dije a la persona que el caserío de ese barrio 18 

debería estar muchísimo agradecido porque fue el barrio que más basura tenía. 19 

Y entonces ella me indicó que tal vez. Chicos le malentendieron o le 20 

malinterplaron o interpretaron lo que ella dijo, pero que le pedía disculpa y que 21 

lo iba a hacer directamente a ellos porque la verdad que hicieron un excelente 22 

trabajo y de mi parte y yo sé que Alonso también lo hizo, les agradeció. Porque 23 

yo me lo indicaron y eso es todo. Así que muchas gracias por el espacio también 24 

y felicitarles a los chicos y a todos que hacen esos trabajos muy grandes, que la 25 

verdad es que para nos correspondería a todos hacerlo, porque como yo le decía 26 

en la charla. La mayoría de estos chicos de que hicieron este trabajo yo los 27 

conozco y yo sé que ellos no botan basura así fácilmente lo hacen personas que 28 

verdaderamente. No aman el pueblo porque uno lo ve en el en el parque de la 29 

Garita. El parque de la Garita es muy lindo, es muy lindo el lugar. Pero siempre 30 



hay ese problema de que hay cuatro basureros. Y en. De los cuatro basureros 1 

casi cae la basura. Todos quedan en las bancas abajo cuando llegan los señores 2 

de la municipalidad. Los trabajadores, limpiarlo se levanta aquel montón de 3 

bolsas, botellas y todo. ¿Por qué? Porque la gente tiene una mal costumbre, 4 

porque esa es una mal costumbre de no utilizar los basureros. Y eso es todo de 5 

mi parte, muchísimas gracias y buenas noches. 6 

 7 

El señor Julio César Camacho Gallardo, Presidente Municipal, Municipalidad de 8 

La Cruz, dice: Muchas gracias, compañero Antonio tiene la palabra el compañero 9 

Marielos. 10 

 11 

2.- La señora Marielos Gómez Jiménez, Regidora Suplente, Municipalidad de La 12 

Cruz, dice: Buenas noches, es una petitoria para el señor Alcalde para estamos 13 

citando a la Comisión de Jurídicos. Para el viernes a las 8:00 de la mañana. 14 

Entonces está notificado el señor Regidor Manuel y Don Esteban caballero a las 15 

8:00 H de la mañana y el viernes. Y no es rápido, es solamente la resolución ya. 16 

Ajá, eso es todo. 17 

 18 

El señor Luis Alonso Alán Corea, Alcalde, Municipalidad de La Cruz, dice: Más 19 

bien agradecería de ahí que vía correo para que me llegue mejor el correo y no 20 

de acuerdo. Me la entonces yo lo lo corrieron con los ajá, con los compañeros, 21 

pero con todo gusto. Y sobre la primera exposición de de compañero y el tema 22 

de la de la recolección, verdad de de residuos de los jóvenes de La Garita bien 23 

lo apunta José Antonio, tenemos un problema grave, el tema del manejo de los 24 

residuos. Y bueno, y tenemos por delante un gran desafío. Un trabajo similar 25 

hacen también los guías Scout en en la Cruz. Y es maravilloso cuando son 26 

nuestros niños y nuestros jóvenes que nos están dando el ejemplo. Pero 27 

efectivamente esto se multiplica José Antonio, en todo el Cantón, nosotros los 28 

lunes, por ejemplo, en en playas recogemos toneladas de residuos. Yo yo 29 

siempre he creído y les invito a hacer esta reflexión, que en un parque o en una 30 



playa no debería de haber un basurero. No debería existir. ¿Por qué yo voy a ir 1 

a un parque y voy a ir a dejar la basura? ¿En un basurero, verdad? Para que 2 

otro vaya a recogerla. Y aún como dice José Antonio  aun ni con los basureros. 3 

Los usan entonces lo más fácil es darlo en el pollo, en la banca o en acera, pero 4 

esa reflexión la hago porque a a todo el pueblo, porque la municipalidad del 5 

pueblo le resulta costoso hacer esa recolección. Entonces qué maravilloso sería 6 

que, como en otras culturas, incluso. Ya en algunas, en algunos cantones del 7 

país ya uno lo ve. Cada quien, pues este si llego a una playa, si llego a un parque, 8 

si llega a un play, si llego a uno a una plaza de fútbol, si la encontré limpia la dejó 9 

limpia. ¿Eh, pero no, verdad? Estamos todavía un poco lejos de eso. Sin 10 

mencionar que cantones, pero ustedes ven, por ejemplo, los vecinos mantienen 11 

los frentes a calles impecables, incluso a veces hasta con jardines, y nosotros 12 

aquí qué difícil. Ni los lotes queremos chapear y se mantienen encharralados en 13 

pleno centro de los distritos de La Cruz. Lo más fácil es y la gente por lo general 14 

le reclama la municipalidad, cuando al que debemos de reclamarle es al vecino. 15 

Que no atiende la limpieza no solo de lote, sino y como lo decía José Antonio. 16 

¿De nuestro hogar de nuestro Cantón, EH? No sé si algunos tienen la 17 

oportunidad de ir a Peñas Blancas. Por más que se limpie esa ruta 18 

Interamericana da vergüenza. Evidentemente hay filas de camiones y ese es otro 19 

tema, pero. Tenemos 3 escuelas ahí y tenemos la ruta Interamericana, que es 20 

una ruta nacional convertida en un basurero, y digo tenemos porque al final 21 

somos los seres humanos, yo sé que es un tema de los transportistas, de los 22 

vendedores ambulantes. De que hacen fila y por horas y por días. Pero eso se 23 

puede limpiar todos los días que todos los días va a amanecer igual. Entonces 24 

me uno a la felicitación. Hay una comunidad, o sea la garita de una comunidad, 25 

José Antonio, que hay que continuar sobre esa línea, muy bonita, muy sana, muy 26 

segura. Ahí se huele todavía a campo este y ojalá puedan preservar eso Son 27 

Zapote. Yo también siempre lo pongo como un ejemplo. Los vecinos ahí se 28 

organizan siembran, recogen residuos todos los todos los fines de semana. Eh, 29 

en algún momento también barrio de los pinos de nuestro amigo José Manuel 30 



también lo lo ha venido haciendo. Entonces hay que motivarnos y en los barrios, 1 

en las comunidades Este y qué mejor que sea a través de los jóvenes. Yo tuve 2 

la oportunidad de de verla a los chiquillos en el sol a mediodía haciendo esta 3 

labor. Yo sé que van a quedar motivados y van a seguir haciéndolo, porque sí, 4 

sí pude ver que la Comunidad les reconoció ese ese. Esfuerzo así es que 5 

totalmente de acuerdo, entonces con lo de Marielos estamos a la disposición con 6 

todo gusto y unirme a las felicitaciones de José Antonio. 7 

 8 

El señor Julio César Camacho Gallardo, Presidente Municipal, Municipalidad de 9 

La Cruz, dice: Muchas gracias, señor alcalde, más bien la compañera Mariela 10 

Marielos me me me perdió, pensé que iba a seguir sobre José Antonio, Pero se 11 

me fue al asunto vario y no, no muy, muy motivador. Ojalá que esto sea más bien 12 

esa semilla que siembre a la Comunidad que siembre a las demás comunidades. 13 

A veces los el cambio de mentalidad también hace cambios del mundo. Entonces 14 

creo que creemos nosotros que a veces tenemos que cambiar el sistema. No 15 

somos nosotros que tenemos que cambiar nuestras tomas de decisiones para 16 

poder abordarlo de esa manera. Tal vez la señora, en su momento, su forma de 17 

pensar era otra necesidad. Pero la perspectiva va más allá si nosotros no 18 

cuidamos nuestro planeta. ¿Quién lo va a hacer? Sería la pregunta. Entonces 19 

nada más de parte, también mi persona rendirle. Gran, gran, gran, gran 20 

agradecimiento a los compañeros y ojalá que se replique, como le indiqué y en 21 

el tema de la compañera Marielos este. Creo que igual como dice el señor 22 

Alcalde, dentro del Consejo, quedamos que cada comisión mejor coordine 23 

directamente con él, para así este ya tenerlo presente lo del tema de las 24 

comisiones para ser transmitidas. Tiene la palabra, señor compañero. 25 

 26 

El señor José Antonio Flores Velásquez, Regidor Suplente, Municipalidad de La 27 

Cruz, dice: Sé que ya nos queremos ir, pero querías este preguntarle a don 28 

Alonso ¿Este qué tan exigido es, por ejemplo, la empresa del oro? De que 29 

limpien los callejones, por ejemplo. De los baches al panteón Vieras que. Así 30 



como 3 días anduve en los Andes a las 7:00 de la mañana y en lo que venía en 1 

la moto se tiró un Puma. Así no el naranjal hacia la calle y me preocupa porque 2 

la gente va del de la Comunidad, va hasta el panteón. Viento, hay unos que van 3 

a pies, hay unos que van en moto, hay unos que van en carro, hay unos que van 4 

con chiquitos, entonces como de parte de. Municipalidad. ¿Se le puede notificar 5 

al oro que le dé mantenimiento como hasta la quebrada del panteón, un ejemplo. 6 

 7 

El señor Julio César Camacho Gallardo, Presidente Municipal, Municipalidad de 8 

La Cruz, dice: Tiene la palabra, señor alcalde. 9 

 10 

El señor Luis Alonso Alán Corea, Alcalde, Municipalidad de La Cruz, dice: Sí, 11 

gracias. Básicamente se apela a la buena voluntad de los propietarios. Este. Yo 12 

creo que eso es importante, buscar algún mecanismo para que se se dé algún 13 

algún tema de obligatoriedad. Con Del Oro tenemos una buena reacción, vamos 14 

a hacerle la solicitud. Pero no hay, pues, nada que lo obligue. Más una buena 15 

comunicación. Recordemos que también la municipalidad, el derecho de vida por 16 

la municipalidad debe de por lo menos en la cuneta, debe mantenerla limpia. 17 

Pero yo siempre digo, es que si los propietarios le dan mantenimiento, limpieza 18 

a sus propiedades. Este pues se va a ver más bonito, se va a ver más seguro y 19 

nos ayudamos todos. Entonces vamos a apelar a la solicitud de que hace el 20 

señor Regidor. Y si no, por lo menos el descuadre que sí, eso pues nosotros 21 

tratamos de de irlo haciendo, verdad. Cada cierto tiempo lo ideal que es 22 

obviamente toda la ronda hasta la cerca para para darle mayor seguridad, pero 23 

pero sí, sí cuesta, ha costado bastante José Antonio, porque repito uno debe 24 

apelar a la buena voluntad de de todos los vecinos, no solo específicamente de 25 

un propietario. Y mantendremos un cantón súper distinto a lo que tenemos 26 

actualmente en algunas zonas, sobre todo finqueros, que tienen sus propiedades 27 

bastante abandonadas. 28 

El señor Julio César Camacho Gallardo, Presidente Municipal, Municipalidad de 29 

La Cruz, dice: Sí, gracias, señor alcalde. Compañero, Germán tiene el espacio. 30 



3.- El señor German Antonio Rodríguez, Síndico Suplente, Municipalidad de La 1 

Cruz, dice: Buenas noches, señor Alcaldes, señora vice, alcaldesas, queridos 2 

compañeros del Consejo y Sindicos, y … con la plataforma. En esta noche, en 3 

nombre de la voz de Santa Cecilia, que me toca a mí como sindico traerles a 4 

ustedes dos cositas importantes. Una de ellas sería solicitarle al Concejo mediar 5 

a través de la administración que se nos. Reactive y repare el edificio del antiguo 6 

kínder de que fue Santa Cecilia con el con el fin de de de trabajar ahí la casa 7 

cultural en Santa Cecilia, tenemos una escuelita de música a las cuales ya 8 

podemos decir que tenemos personas preparadas para realizar eventos. Y me 9 

da mortalidad llegar siempre a la bodeguita de la A D I, donde almacena y 10 

guardan los instrumentos, no hay orden porque no hay espacio. Están tirados en 11 

el piso y eso trae humedad y derrumbre, y eso no es acto de de que estén los 12 

instrumentos en esa en esa condición. Y por ahí creo que tenemos bastante 13 

espacio para poder habilitarlo para una oficina del Consejo de distrito. Y además 14 

de eso, tenemos espacio para decirle a las instituciones del Estado que tenemos 15 

un espacio para ellos, también para que denle servicio a la Comunidad, podrían 16 

ser el IMAS, el Registro Civil, etcétera. Creo que ese edificio se está 17 

desperdiciando y además trae una visión errónea de abandono de ese bien 18 

inmueble porque está bastante feo. Entonces, si es de la municipalidad y tal vez 19 

con con poco recurso, lo podemos habilitar, sería importantísimo valorarlo. El 20 

otro caso sería de que la Comunidad de de San Antonio a escasamente 10 21 

minutos, y del centro de Santa Cecilia. Ahí, sobre la calle del río Chingo del de 22 

la calle vieja, que era por el la que nos comunicaba Cecilia con la Virgen. Ahí hay 23 

como 6 viviendas, pero esas 6 viviendas hay niños, hay jóvenes que están 24 

viviendo la década de los de los de los 20. ¿Por qué? Porque a tan cerca de 25 

Santa Cecilia, tan cerca de San Antonio, no, no cuentan con iluminación 26 

eléctrica, han venido constantemente al ICE y lo que les dicen. Es que es, es 27 

muy poquita las las casas y no podemos extenderle el servicio. Creo que esa 28 

esa, esa respuesta no es idónea ni es la que ellos esperan. Entonces. le pido al 29 

Concejo que actualice al señor Alcalde para que cada consulta que corresponda 30 



al ICE para ver en qué podemos ayudarle para la extensión del servicio, muchas 1 

buenas noches. 2 

 3 

El señor Julio César Camacho Gallardo, Presidente Municipal, Municipalidad de 4 

La Cruz, dice: Muchas gracias, compañero síndico, creo que de los dos puntos, 5 

creo que el señor Alcalde puede aclararle al respecto, entonces tiene espacio, 6 

señor alcalde.  7 

 8 

El señor Luis Alonso Alán Corea, Alcalde, Municipalidad de La Cruz, dice: Sí, 9 

gracias. Sobre la primera inquietud, totalmente de acuerdo, Germán, tal vez los 10 

compañeros. Y que no no conocen el terreno es donde está ubicado el cajero 11 

automático del Banco Popular. Ese terreno por algunos años, bueno, por por 12 

toda la. por todo el tiempo fue utilizado para el Kinder verdad de la Comunidad. 13 

Cuando se construyó la escuela nueva se trasladó. El terreno fue adquirido por 14 

la municipalidad y siempre lo utilizó el MEP en algún momento, pues sí solicitaron 15 

que que el terreno se le se le se le diera a la supervisión, pero se les indicó que 16 

una vez que que ya no le dieran uso, pues había un interés por parte del 17 

Gobierno local. Para darle el uso con poco, German ahí bien lo comenta. Lo 18 

cierto es que cuando ya entramos en posición ocupación del mismo, las 19 

instalaciones, como bien lo apunta, están pues bastante deterioradas. El cielo 20 

raso, el zinc, sobre todo, requiere cambiarse. Este ya hicimos una estimación, 21 

Germán del presupuesto que requerimos para para acondicionarlo nuevamente 22 

y ponerlo en funcionamiento. Este entonces es un es un es un es una situación 23 

de tiempo y recursos, yo esperaría que pronto podamos. Este pues darle el 24 

contenido y este, pues ponerlo a a disposición en en las mejores condiciones. 25 

Son dos, dos estructuras y sí requieren, pues una inversión importante para para 26 

para que esté acorde a a lo que bien apunta el señor síndico de Santa Cecilia. 27 

Entonces lo vamos a trabajar en conjunto y sí, está también dentro de lo que 28 

tenemos proyectado hacer en el distrito. Yo espero que como le digo pronto, así 29 

lo que así lo vamos. Tener a ustedes informados cuando se proceda ya con con 30 



la búsqueda y de recursos y ver si ejecutamos ese ese proyecto tan tan bonito y 1 

ambicioso que que es necesario una comunidad totalmente de acuerdo este 2 

sobre la otra solicitud también a mí en algún momento ya me lo indicaron. La el 3 

Instituto Costaricense de Electricidad hace algunos años tenía mucha inversión 4 

en proyectos de desarrollo, verdad. Ese fue el ICE que que yo conocí. Ese ICE 5 

ya no no existe en esa en esa condición. Ahora similar a lo que hace el Ia verdad, 6 

si hay una necesidad en alguna. Y eso por eso le digo yo que a veces el país 7 

está visto desde la Meseta Central, verdad. Este el que debe de hacer la obra 8 

son los interesados y donársela al ICE, probablemente en un barrio de de 9 

Escazú, en un barrio de Santa Ana de cualquier, pues ciudad grande cuando 10 

hablamos de este condominio. O barrios populosos, eso es así, funciona este 11 

incluso las municipalidades ahí le exigen a a los propietarios que son ellos los 12 

que tienen que hacer los asfaltos, las calles meter todo el tema del acueducto y 13 

una vez que está eso listo, pues ya se se procede a al uso público, verdad. O 14 

sea, se dona. Forma que nosotros conocimos ya él dice, obviamente no, no la 15 

hace verdad este y conozco varios casos, no solo no solo el que usted menciona, 16 

Don Germán Santa Cecilia es la situación más más crítica. Nosotros ya 17 

presentamos varios proyectos que tienen ya varios años en el ICE y hemos 18 

seguido insistiendo a veces que usted indica le sumo, por ejemplo de las delicias 19 

en los palmares, los Cuentis, las Marías, Los Madrigal por mencionarles, algunos 20 

del distrito de Santa Cecilia, y que están en esa condición comunidades que no 21 

tienen electricidad. Estamos en un proceso porque el ICE no lo va a hacer, ya 22 

eso está. O sea, no, no han tenido ni la capacidad o el presupuesto, por ejemplo, 23 

para cambiar o mejorar el tema de alumbrado público. ¿Verdad que por en todo 24 

el Cantón estamos en una en muchas comunidades? Entonces esa línea va a 25 

ser muy difícil que la que se logre algo, porque ya ya es una política institucional. 26 

¿Entonces qué estamos haciendo? Estamos en alianzas con INDER, el ICE, 27 

porque ellos son los que tienen que hacer los diseños y la municipalidad. Para 28 

lograr estos proyectos, no. Esto no se logra de la noche a la mañana. Hay que 29 

tener un poco paciencia, pero sí vamos a incluir la Comunidad que usted indica 30 



este yo la conozco. Bueno como. En San Antonio para que por lo menos esté ya 1 

en la planificación de ellos. Y este ahí le mantendremos informados. También lo 2 

que le quiero decir es que bueno, yo darle algunos vecinos a mí me consultaron. 3 

Hay que tener un poquito de paciencia y de parte nuestra mucha insistencia para 4 

ver si avanzamos este con el Inter. Estamos logrando que algunos de esos 5 

proyectos se han financiado con ellos construidos por el ICE. Entonces, pues 6 

tenemos esa esa esperanza de que podamos lograrlo. Así que lo vamos a vamos 7 

a incluir la petitoria suya también en estas solicitudes para que sea tomado en 8 

cuenta. 9 

 10 

El señor Julio César Camacho Gallardo, Presidente Municipal, Municipalidad de 11 

La Cruz, dice: Gracias, señor alcalde, señora Regidora. 12 

 13 

4.- La señora Grettel Salazar Martínez, Regidora Propietaria, Municipalidad de 14 

La Cruz, dice: Dos varios son dos. Estimados y estimadas compañeras, ¿está 15 

bien? Estimados y estimadas compañeros. Considerando en vista que la 16 

municipalidad, a través del Departamento de la unidad técnica de gestión vial 17 

municipal, ha venido desarrollando diversos proyectos, deseo realizar una 18 

inspección para conocer el estado actual de los mismos, así como para evacuar 19 

du. Algunas dudas relacionadas esta visita me permitirá obtener una visión 20 

precisa sobre el avance y situación de dichos proyectos, por lo tanto, solicito que 21 

se me facilite el acompañamiento del director del Departamento de la unidad 22 

Técnica de gestión vial municipal, el ingeniero Marcos Gonzaga Martínez, en las 23 

visitas a los sitios donde se llevan a cabo estos proyectos, asimismo, me facilite 24 

una lista de los proyectos finalizados y en ejecución, incluyendo su respectivo 25 

número de proceso de contratación, presupuestos asignados y objetivos 26 

establecidos. De esta manera, el ingeniero podrá brindarme una explicación 27 

detallada en campo sobre el estado y las características de cada proyecto. 28 

Incluyendo tanto los que se han realizado. Como los que están en proceso de 29 

educación de ejecución. Esa sería el primer asunto vario, no sé. Si alguno de los 30 



compañeros, en el caso que sea positivo, lo que estoy pidiendo, les gustaría 1 

acompañarme. 2 

 3 

El señor Julio César Camacho Gallardo, Presidente Municipal, Municipalidad de 4 

La Cruz, dice: Muchas gracias, señora Regidora. Esto el primer asunto vario es 5 

verdad, entonces compañero de la propuesta que indica la compañera, pues 6 

regidora, pues indica muchos factores. No sé si dentro de la la necesidad del 7 

asunto áreas, primero hacer la visita y entre a curso de la visita se va palpando 8 

un poco lo que lo que está solicitando, nada más como consulta como regidor, 9 

si así es como lo está solicitando. 10 

 11 

La señora Grettel Salazar Martínez, Regidora Propietaria, Municipalidad de La 12 

Cruz, dice: Bueno, lo primero, yo sé que ahorita. Tienen bastante trabajo. Lo que 13 

necesito es como la autorización. Del señor Alcalde, para que yo pueda 14 

conversar con Marcos y ponerme de acuerdo para ver la manera en que para él 15 

es más fácil ayudarme con con todo lo que yo necesite. 16 

 17 

El señor Julio César Camacho Gallardo, Presidente Municipal, Municipalidad de 18 

La Cruz, dice: Sí. En este caso señora regidora igual está solicitando, pues no 19 

sé si un informe de de tu digamos lo que está ahorita actual en proceso por 20 

digamos, tal vez para tenerlo así un poco más claro el el tema de lo que de lo 21 

que se licita, igual manera como indica hacer las visitas obviamente de lo que 22 

está solicitando y que a cualquier compañero miembro del Concejo también fue 23 

aparte de tal visita, si es así digamos para estructurar lo que indica. 24 

 25 

La señora Grettel Salazar Martínez, Regidora Propietaria, Municipalidad de La 26 

Cruz, dice: Sí, en realidad yo lo que quiero, bueno, al menos yo desconozco 27 

sinceramente qué proyectos se están ejecutando con costo nada más el de playa 28 

rajada, pero sí estoy interesada en saber qué está haciendo la la unidad técnica. 29 

Realmente yo lo que ocupo es el espacio. Para ir con él y conforme las consultas 30 



que yo plantee y que él me indique, pues ahí puedo irle pidiendo la serie de 1 

documentos que yo necesite. Pero más que todo quiero algo como no tan 2 

detallado, pero por el momento para saber qué es lo que está realizando ya si 3 

en base ya la visita con los compañeros que quieran acompañarme, entonces 4 

yo haría ya este las respectivas consultas. 5 

 6 

El señor Julio César Camacho Gallardo, Presidente Municipal, Municipalidad de 7 

La Cruz, dice: O K nada más para tenerlo igual, claro, ya te doy la palabra, señor 8 

alcalde. Primero digamos tener claro lo del tema de porque ahora llega, que me 9 

lo plantea de esa manera, es en este caso hacer la visita que es, digamos lo que 10 

más garantía tiene que lo que se está realizando ahorita, ni al de la unidad 11 

técnica y Así mismo. Una ruta planificadora para antes de ir a la visita, entonces 12 

digamos ahorita la unidad técnica está generando estos proyectos, vamos a 13 

visitar los proyectos y lo que salga la visita, así sumamente se hacen consultas 14 

ya meramente así es para o k tiene la palabra señor alcalde. 15 

 16 

El señor Luis Alonso Alán Corea, Alcalde, Municipalidad de La Cruz, dice: Sí, 17 

gracias, es que en realidad, la la solicitud un poco imprecisa, verdad. Porque 18 

también se habla de proyectos que ya se hayan ejecutado, si si si entendí bien 19 

o comprendí bien. Entonces sí ocuparía tener una definición de obviamente hay 20 

proyectos, el espacio y tiempo. Muchísimos proyectos que hemos desarrollado 21 

en los últimos años, entonces. Tal vez si si este se precisa, si se habla de 22 

proyectos que se han ejecutado en la administración actual de este Concejo o 23 

más allá y la pues la también la otra solicitud que haría es si lo tienen a bien, si 24 

Concejo lo lo plantea en primera instancia, es este que la solicitud o el asunto 25 

varios se dirija en este caso a al alcalde. Comprendí bien, con gusto le digo a la 26 

Unidad técnica que le prepare un informe que vendría al Concejo. Y ustedes 27 

valorarán de acuerdo a esa información. Si van a todas las los proyectos, si van 28 

escogen algunos, si van a ir como una comisión o o solo va a ir la señora 29 

Regidora en representación del Concejo Municipal, ya eso lo tendría que 30 



colaborar ustedes. Pero la información escrita con todo gusto se la remitimos 1 

este de un poco, pues de de de lo que estamos haciendo, lo que hemos. 2 

Realizado en los últimos meses o años, no sé a partir de cuándo quieren. Con 3 

todo gusto, pero si ocuparíamos como les digo, que precisen para ya establecer 4 

una una gira, este que indiquen dónde dónde es que quieren quieren visitar o si 5 

quieren visitar todos los proyectos sin ningún problema. Este es un poco similar 6 

a lo de zona marítima terrestre que les que les indicaba. Entonces, si si es así, 7 

yo preferiría que le demos prioridad a este tema. Si lo tienen a bien o leemos 8 

prioridad a zona marítimo terrestre, porque movilizar como le digo, regidores y 9 

Concejo Municipal, requiere de una de una logística importante en temas de 10 

transporte y todo lo que corresponde, si es una comisión, nada más que eso lo 11 

van a definir ustedes, pues se facilita un montón. No es lo mismo llevar al 12 

Concejo en pleno que llevar 1 2 3 4 regidores, entonces si eso se ocuparía, que 13 

que lo precise ya el Concejo. Una vez que nosotros emitamos el informe que 14 

está solicitando si lo consideran a bien, nada más cualquier si nos trasladan el 15 

asunto varios. ¿Para que no haya tanta burocracia y hay alguna duda? En cuanto 16 

a la solicitud y ustedes lo autorizan, podríamos, si hay alguna, queremos evacuar 17 

algo en cuanto al informe que nos este autoricen. Solicitárselo directamente a la 18 

regidora en este caso, que es la que está haciendo la solicitud. 19 

 20 

El señor Julio César Camacho Gallardo, Presidente Municipal, Municipalidad de 21 

La Cruz, dice: Muchas gracias señor alcalde. No sé señora Regidora, tal vez 22 

para tenerlo claro, tal vez como indica el señor Alcalde, ya tener un plan más 23 

más real en la solicitud. ¿En este caso, qué le parece, digamos solicitar un 24 

informe de labores? ¿De qué fecha, a qué fecha? Primero, que todo y que venga 25 

aquí al Consejo, porque bueno, digamos que lo conozcamos todos. Y posterior 26 

a eso podemos definir. En ese caso, los que estén a gusto hacer la visita 27 

correspondiente y definimos si vemos en su totalidad. Eh, lo solicitado. O vamos 28 

en temas puntuales, no sé si si le parece, verdad, parece, y así sumamente. 29 



Después de la visita, ya como usted indicó, los puntos ya ya se se verán en 1 

campo o se hace una solicitud desde el Consejo. Tiene la palabra. 2 

 3 

La señora Grettel Salazar Martínez, Regidora Propietaria, Municipalidad de La 4 

Cruz, dice: La idea era, es desde el momento que nosotros ahorita entramos, 5 

que era lo que estaban ejecutando, así ahorita que entramos, verdad? Y también 6 

no tome en cuenta en que fueran más personas, pensé solamente en en un 7 

vehículo y si habían dos 3 compañeros que pudieran acompañar, bienvenidos. 8 

Pero no sé cómo lo lo quieren tomar ustedes. 9 

 10 

El señor Julio César Camacho Gallardo, Presidente Municipal, Municipalidad de 11 

La Cruz, dice: O K no de mi parte está bien lo hacer la visita, De hecho, el señor 12 

Alcalde desde el inicio de la administración nos. Como dos veces reiteradas 13 

ocasiones que hiciéramos las visitas pertinentes al tema. No sé entonces si le 14 

parece que primero nos presenten un informe de labores aquí ante el Concejo 15 

parte de la unidad técnica y así valoramos lo del tema para la coordinación de 16 

de salida, en este caso para las visitas. ¿No sé si está, le parece, señora 17 

Regidora? 18 

 19 

La señora Grettel Salazar Martínez, Regidora Propietaria, Municipalidad de La 20 

Cruz, dice: Ese no hay ningún problema. 21 

 22 

El señor Julio César Camacho Gallardo, Presidente Municipal, Municipalidad de 23 

La Cruz, dice: O K, señor Alcalde, tiene la palabra. 24 

 25 

El señor Luis Alonso Alán Corea, Alcalde, Municipalidad de La Cruz, dice: A mí 26 

me parece muy bien la propuesta del señor, también regidor, de que si quieren 27 

se les hace una presentación porque hay varios procesos o trámites que no están 28 

en ejecución en este momento, pero que está en trámite de contratación. 29 

Entonces adelantarnos a esta inquietud que ojalá puedan ir a ver actualmente 30 



cómo están esas esas rutas o proyectos por ejemplo, podemos ir a un ejemplo 1 

a rio chingo que el puente aún no está en construcción, pero ustedes ya ahora 2 

la señora Regidora Viviana me preguntaba dónde quedaba, verdad. Van y ya 3 

conocen por qué la necesidad de hacer este puente. Este está hay varios 4 

proyectos que están en en proceso de contratación en barrio Irving en en la 5 

Garita, que no están ejecutando en este momento, pero en cualquier momento 6 

se dan órdenes de inicio. Entonces iríamos un poco más allá en la presentación 7 

para que también puedan ustedes conocer en lo que resta del año y principio del 8 

otro qué qué proyectos se van a ejecutar este próximamente. Entonces iríamos 9 

más allá de de la solicitud. 10 

 11 

El señor Julio César Camacho Gallardo, Presidente Municipal, Municipalidad de 12 

La Cruz, dice: O K entonces si están de acuerdo el acuerdo en este caso sería 13 

este asunto vario remitírselo a departamento de alcaldía para que genere un 14 

informe, ya sea que presentación o o literaria al Consejo Municipal. Y luego de 15 

eso, ahí determinamos nosotros lo del tema de las visitas, si están de acuerdo 16 

compañeros y compañeras. Quedaría aprobado en firme definitiva y dispensar 17 

el trámite de comisión por 5 votos a favor. ¿Tiene la palabra, señora Regidora? 18 

 19 

Por lo que en esto hubo conformidad de los demás señores regidores. 20 

 21 

ACUERDAN: El Concejo Municipal de La Cruz, Guanacaste, remite a la Alcaldía 22 

Municipal, Asunto Vario firmado por la señora Grettel Salazar Martínez, Regidora 23 

Parietaria, para que genere un informe, ya sea una presentación o literaria al 24 

Concejo Municipal y luego de eso se determina lo del tema de las visitas. 25 

ACUERDO DEFINITIVAMENTE APROBADO, EN FIRME, Y DISPENSADO 26 

POR EL TRAMITE DE COMISIÓN POR 5 VOTOS A FAVOR (Julio César 27 

Camacho Gallardo, Esteban Jesús Caballero León, José Manuel Vargas 28 

Chaves, Viviana Loaciga Corea y Grettel Salazar Martínez). 29 

 30 



4-4.2 La señora Grettel Salazar Martínez, Regidora Propietaria, Municipalidad de 1 

La Cruz, dice: Gracias. El segundo asunto. Este es el siguiente. Estimados y 2 

estimadas compañeras. Considerando como es de nuestro conocimiento, el 3 

auditorio municipal. Irving junior Willihig Phillips está siendo utilizada como 4 

oficinas para el Departamento de la unidad técnica de gestión vial y la Oficina 5 

Municipal del Migrante, además de funcionar como bodega para albergar 6 

materiales y herramientas de trabajo. Es relevante recordar que el auditorio fue 7 

concebido para hacer un espacio destinado a actividades educativas y 8 

culturales. Como graduaciones, spilling bee, festival de las artes, reuniones o 9 

capacitaciones de personal municipal, grupos organizados y asociaciones de 10 

desarrollo, entre otros, el licenciado Carlos Matías Gonzaga Martínez, exalcalde 11 

Municipal de la Municipalidad de la Cruz, presentó en su momento una solicitud 12 

para que el auditorio llevara el nombre de nuestro hijo predilecto, don Irving junior 13 

Willihig Phillips en reconocimiento a la valiosa a las valiosas contribuciones que 14 

realizó en el cantón de la. Esta propuesta fue aprobada por el Consejo Municipal 15 

en la sesión ordinaria número 44 2012, celebrada el 13 de diciembre del 2002, 16 

bajo el acuerdo 4.1. Por tanto, solicito a mis compañeros su apoyo para 17 

garantizar que el auditorio municipal se mantenga en su función original. Como 18 

un espacio destinado a actividades culturales y educativas. Respetando así el 19 

acuerdo previamente establecido por el Consejo Municipal. Es fundamental 20 

señalar que aunque se han respetado el acuerdo mencionado, el uso actual del 21 

auditorio no es el adecuado, ya que se ha transformado en oficinas y bodegas 22 

que va en contra de su propósito. Eso sería el asunto vario, en mi caso, yo sé 23 

que la municipalidad no cuenta con espacio para los diferentes departamentos y 24 

que por eso la unidad técnica lo está ocupando. Estoy de acuerdo en que ellos 25 

también merecen ese lugar y que estén las condiciones que sea, pero no sé 26 

pensando un poco he pensado ahí que la municipalidad ya tiene que ir buscando 27 

un terreno para una nueva parada municipal si bien es cierto, si no me equivoco, 28 

ahí hay 7 o 8 lugares que ahí están diferentes comercios y que la municipalidad 29 

recibe dinero, ¿verdad? Por el alquiler, pero también realizando un nuevo 30 



proyecto de parada municipal. Esos lugares bien podrían albergar para que sean 1 

oficinas para este departamento. Entonces no sé si si van a querer modificar en 2 

algún momento ese espacio, ó se va a respetar este acuerdo. Para mí no tengo 3 

palabras para describir todo lo que hizo don Irving por este cantón y yo creo que 4 

no va a haber otra persona que venga al realizar la labor tan importante que hizo 5 

él en su momento. Entonces, considero que si este lugar se convierte en oficinas, 6 

para mí sería una falta de respeto para su memoria. 7 

 8 

El señor Julio César Camacho Gallardo, Presidente Municipal, Municipalidad de 9 

La Cruz, dice: Gracias, señora Regidora, señor alcalde, tiene la palabra. 10 

 11 

El señor Luis Alonso Alán Corea, Alcalde, Municipalidad de La Cruz, dice: 12 

Gracias, yo yo sí voy a discrepar de de lo que indica la señora Regidora. No, no 13 

comparto su obtención, sobre todo en lo último que indica. Tal vez no sabe que 14 

incluso hasta el apellido estaba mal escrito entonces en el auditorio. Pero esto, 15 

en su momento, también fue una decisión administrativa la municipalidad ha 16 

venido cambiando. Y este Don Irving fue un una persona trabajadora. Tuve el 17 

honor de conocerlo, de compartir con él. Y si en algo este, pues puedo 18 

compararme, valga las grandes diferencias. Que pueda existir entre una persona 19 

que le dio tanto al cantón y alguien que apenas trata de hacer un pequeño aporte. 20 

Es este que a mí me también me encanta trabajar y me encanta ver mejor al 21 

cantón de La Cruz y no tengo la menor duda que este donde esté don Irving. Eh, 22 

estará feliz viendo que gran parte del desarrollo del cantón se genera desde este 23 

espacio que en algún momento se le se le honró a él. Pero que en su gran 24 

mayoría del tiempo permanecía sin uso. En el uso adecuado para tal vez 25 

aprovecharlo al máximo bueno, ahora se aprovecha gran medida para para 26 

atender muchas de las situaciones de de La Cruz. Del pueblo, que por el cual él 27 

también luchó, y con eso se se honra su espíritu y su su don de de persona. Y 28 

tal vez debo decir, ustedes vieron que hace poco yo incluso hice una solicitud 29 

aquí se bautizaban por bautizar a veces y no se cumplía con lo que establece la 30 



ley, existe un procedimiento para nombrar espacios públicos con el nombre de 1 

una persona. Y pueden revisarlos o no lo estoy inventando yo, eso lo tiene 2 

definido. El departamento de Nomenclatura, para algunos de los requisitos para 3 

que un lugar público lleve el nombre de una de un ciudadano. Lo primero es que 4 

el ciudadano eso no lo invento yo ni lo digo yo, debe tener 5 años de haberse de 5 

haber fallecido, o sea, en vida no se puede poner el nombre de una persona, 6 

este y debe debe de realizarse todo un procedimiento que yo ya se los expliqué. 7 

Con una solicitud con trámite que hicimos hace poquito, porque ninguno en un 8 

lugar, ni el parque Teodoro Picado Michalsky ni la casa de la cultura. este 9 

dedicada a Fernando Zeledón García. Dieron el nombre, pero no con un acuerdo, 10 

que eso no es el el trámite ni el auditorio. Indica, se hizo el proceso como 11 

corresponde. Este para ello debe de haber un registro y un trámite 12 

correspondiente, se debe consultar por lo menos consultar a las organizaciones 13 

comunales si están de acuerdo con dicho nombre. Para que la corresponda, 14 

algunos no lo saben, pero por ejemplo, el salón de sesiones que existe, que 15 

estaba ubicado anteriormente en la oficina municipales llevaba el nombre de 16 

Danilo López Salgado. Este ese salón de sesiones luego se cerró, se utilizó para 17 

oficinas y el salón, pues incluso ahí creo que ahí se ve apenita porque estaba 18 

escrito el nombre como tal de un ciudadano también del distrito de Santa Elena 19 

Cuajiniquil, que fue presidente municipal y que decían en bueno, siendo regidor 20 

municipal tuvo un accidente y falleció. Los compañeros decidieron ponerle el 21 

nombre al salón de sesiones, pero mediante un acuerdo y probablemente por 22 

desconocimiento, no se hizo el proceso legal que corresponde. Entonces si 23 

queremos honrar a don Irving de verdad, hagámoslo como corresponde, como 24 

la ley dicta. Yo los invito, si de verdad consideran que debemos honrar con un 25 

espacio como tal, pongámosle al salón de sesiones y salón de sesiones Irving 26 

Junior Willihigh y hagamos el proceso como corresponde. Eso sí es honrar a una 27 

persona con el trámite que la ley dicta y en este momento sí se puede cumplir, 28 

porque ya don Irving está a poco de cumplir 5 años de fallecido, el falleció en el 29 

2020, por darle un ejemplo este. Pretender este momento decir que se deshonra 30 



a una persona por el uso de un espacio que, como les digo y les puedo 1 

demostrar, pasaban semanas sin ser utilizados prácticamente cerrados. Pues 2 

no, y más bien hemos ido más allá porque este bueno aprobado por ustedes 3 

también hay una unos recursos para hacer unas mejoras, traernos el Archivo 4 

Municipal para ahí también y darle más uso aún al espacio. Entonces, a raíz del 5 

asunto, varios más bien si lo tienen a bien y les parece que estamos en deuda 6 

con Don Irving podemos iniciar el proceso para declarar este salón de sesiones 7 

con el nombre de él, que creo que sí sería de verdad un un reconocimiento de 8 

acuerdo a a su gran este trabajo, dedicación, amor por este pueblo como muy 9 

pocos como muy poco lo han hecho. Sobre las oficinas, pues sí, efectivamente, 10 

ojalá a futuro se pueda pensar en otras instalaciones yo lo he valorado, pero se 11 

requiere muchísimo presupuesto para ello. Hay que plantearlo, hay que seguirlo 12 

trabajando. ¿Pero entramos en la misma disyuntiva, verdad? Por ejemplo, los 13 

locales comerciales que se han venido utilizando como oficina por necesidad se 14 

hicieron para locales, no era ese el uso. Entonces también podríamos decir que 15 

que ese no era el fin. Pensar en el traslado de la terminal de Buses, pues es un 16 

proyecto también ambicioso y también requiere muchísimos recursos, no solo 17 

este en en una construcción, sino pensar en en una compra, adquisición de un 18 

terreno que incluso no está ni ni ni planeado en un plan estratégico, en un plan 19 

municipal. De momento, si ustedes lo consideran, pues a futuro. Yo sí creo que 20 

es importante sacar la la terminal de este espacio que es reducido. Los estamos 21 

haciendo en Santa Cecilia, por ejemplo, pero también les comento un tema que 22 

yo he venido observando en en algunos cantones, las terminales de buses no sé 23 

si ustedes lo han notado, pero están, están siendo construidas por inversionistas 24 

privados los dueños de las mismas empresas construyen sus terminales. Con 25 

algunas condiciones incluso se los comento en Santa Cecilia. Por ahí me llegó 26 

una inquietud sobre esta, un posible proyecto de inversión privada en temas de 27 

terminales. Entonces sí, es una posibilidad que debemos de analizar, pero 28 

también analizando el o revisando el contexto en este tipo de de iniciativas hacia 29 

dónde podríamos avanzar n en el cantón de La Cruz sobre el auditorio, pues sí, 30 



yo les comento que de momento. No estaría de acuerdo por las razones ya 1 

explicadas y si lo tienen a bien, podemos valorar hacer todo en la justificación 2 

para que este el salón de sesiones tal vez lleve el nombre de Del hijo predilecto 3 

del cantón de La Cruz. 4 

 5 

El señor Julio César Camacho Gallardo, Presidente Municipal, Municipalidad de 6 

La Cruz, dice: Muchas gracias, señor alcalde, creo que igual me perdí un poco 7 

porque sinceramente, la solicitud de asunto vario llega a una gran magnitud de 8 

tomar decisiones millonarias de cierta manera y ajustes de muchas cosas. No 9 

sé, señora Regidora, igual los señores regidores, si está bien remitirle este 10 

asunto vario al departamento de alcaldía, en respuesta de lo que indica la señora 11 

Regidora, si estamos de acuerdo. Quedaría aprobada en firme, definitivo y 12 

dispensado el trámite de comisión. ¿Solo tengo la consulta, señora rigor, usted 13 

levantó la mano o no? Es que no me deja ver el sí, quedaría con 5 votos a favor.  14 

 15 

Por lo que en esto hubo conformidad de los demás señores regidores. 16 

 17 

ACUERDAN: El Concejo Municipal de La Cruz, Guanacaste, remite a la Alcaldía 18 

Municipal, Asunto Vario firmado por la señora Grettel Salazar Martínez, Regidora 19 

Parietaria, para que brinde respuesta a lo que indica la señora regidora. 20 

ACUERDO DEFINITIVAMENTE APROBADO, EN FIRME, Y DISPENSADO 21 

POR EL TRAMITE DE COMISIÓN POR 5 VOTOS A FAVOR (Julio César 22 

Camacho Gallardo, Esteban Jesús Caballero León, José Manuel Vargas 23 

Chaves, Viviana Loaciga Corea y Grettel Salazar Martínez). 24 

 25 

4-5. El señor Julio César Camacho Gallardo, Presidente Municipal, 26 

Municipalidad de La Cruz, dice: Yo sé que estamos extensos compañeros, yo 27 

tengo 3 asuntos, varios simplemente rápidos, el número 1 es solicitarle a la 28 

Secretaría que nos coordine una reunión al presidente municipal, al señor 29 

Alcalde, y a los síndicos de Santa Cecilia con creo que es director de la clínica 30 



de La Cruz, Don Aníbal Vargas, para coordinar unos temas a nivel de salud de 1 

Santa Cecilia. Si estamos de acuerdo, compañeros. No es el administrador, es 2 

que desconozco administrador. Perdón. Sí, con con él, yo sé que él es parte de 3 

administración de parte ajá. ¿Si estamos de acuerdo? compañeros y 4 

compañeras quería, aprobaron, firma definitiva y dispensaba trámite de comisión 5 

por 5 votos a favor.  6 

 7 

Por lo que en esto hubo conformidad de los demás señores regidores. 8 

 9 

ACUERDAN: El Concejo Municipal de La Cruz, Guanacaste, solicita a la 10 

Secretaría coordine reunión con Presidencia Municipal, Alcaldía, Síndicos de 11 

Santa Cecilia con el director de la Clínica Aníbal Vargas para coordinar temas de 12 

salud de Santa Cecilia. ACUERDO DEFINITIVAMENTE APROBADO, EN 13 

FIRME, Y DISPENSADO POR EL TRAMITE DE COMISIÓN POR 5 VOTOS A 14 

FAVOR (Julio César Camacho Gallardo, Esteban Jesús Caballero León, 15 

José Manuel Vargas Chaves, Viviana Loaciga Corea y Grettel Salazar 16 

Martínez). 17 

 18 

4-5.2 El señor Julio César Camacho Gallardo, Presidente Municipal, 19 

Municipalidad de La Cruz, dice: el segundo es una solicitud a la señora 20 

Vicealcaldesa, tal vez tiene la cercanía con alguna escuela de suelos de la de 21 

cualquiera de la Universidad estatal o o la EARTH la que sea para un tema de 22 

suelos a nivel de productores agrícolas en el sector de Santa Cecilia y La Garita 23 

entonces si hubiera alguna tal vez haga la solicitud, digamos que usted tenga 24 

relación para ver ese tema porque es un tema muy importante dentro de la 25 

producción agrícola. Es de conocimiento es de informativo el número dos, 26 

también informativo. Nada más. Ya escuché por parte la comida. El de la señora 27 

dice a la solicitud la señora Vicealcaldesa, si estamos de acuerdo compañeros, 28 

quedaría aprobado firme definitivo, dispensado de trámite de comisión por 5 29 

votos a favor.  30 



Por lo que en esto hubo conformidad de los demás señores regidores. 1 

 2 

ACUERDAN: El Concejo Municipal de La Cruz, Guanacaste, solicita a la señora 3 

Vicealcaldesa, tal vez tiene cercanía con una escuela de suelos de cualquier 4 

Universidad estatal o la EART para un tema de suelos a nivel de productores 5 

agrícolas en el sector de Santa Cecilia y La Garita. ACUERDO 6 

DEFINITIVAMENTE APROBADO, EN FIRME, Y DISPENSADO POR EL 7 

TRAMITE DE COMISIÓN POR 5 VOTOS A FAVOR (Julio César Camacho 8 

Gallardo, Esteban Jesús Caballero León, José Manuel Vargas Chaves, 9 

Viviana Loaciga Corea y Grettel Salazar Martínez). 10 

 11 

El señor Julio César Camacho Gallardo, Presidente Municipal, Municipalidad de 12 

La Cruz, dice: y la otra esta sí es nada más informativo. Ya lo escuché, pero igual 13 

siempre hago llamado a las comisiones, en este caso jurídicas públicas, para 14 

este sobre los avances en lo que sobre la documentación que se ha venido 15 

entregando a la Comisión, nada más, eso sería y lo del tema que me ha indicado 16 

de este el otro miembro ya el próximo miércoles ya le facilito el nombre del 17 

miembro para la Comisión especial, si no me equivoco, 2024. ¿Así es? Tiene la 18 

palabra compañera Regidora. 19 

… 20 

 El señor Julio César Camacho Gallardo, Presidente Municipal, Municipalidad de 21 

La Cruz, dice: Sólo hago respuesta. Cuando nosotros hicimos las comisiones ya 22 

había establecido también los nombres de los asesores. Creo que en este caso 23 

era don Carlos Guevara, si no me equivoco. Si no me equivoco, verdad. Pero ya 24 

está establecido igual como Comisión, ustedes pueden mandar una nota y una 25 

solicitud al departamento de alcaldía y lo valoran. Compañeros y compañeras en 26 

vista de los rostros. ¿En serio estaríamos? No hay nada más que discutir, 27 

estaríamos finalizando, tenga muy buena noche. 28 

ARTICULO QUINTO 29 

CIERRE DE SESIÓN 30 



  1 

Al no haber más asuntos que tratar, se cierra la sesión a las 20:35 horas. 2 
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Julio Camacho Gallardo                   Paola Gonzaga Miranda  9 

Presidente Municipal         Secretaria Municipal  10 
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